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Engagement du Président Tebboune pour la construction 
d’un État démocratique et social fort

L’ANP restera sur ses gardes face à tous ceux qui 
soutiennent le fléau de trafic de stupéfiants

Attaf reçu par le président de la République de Corée

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a réaffirmé 

son engagement envers 
la construction d’un État 
démocratique et social fort. Cette 
initiative, inspirée selon lui par 
les sacrifices des Chouhada et les 
aspirations du peuple algérien.
En effet, lors de sa visite 
à Khenchela, Tebboune a 
souligné l’importance d’un État 
démocratique qui respecte le 
principe de la consultation. Il a 
affirmé que ce modèle garantira 
une répartition équitable des 
richesses du pays. Ce message, 
diffusé dimanche soir sur les 
chaînes nationales, a été bien 
reçu par les citoyens et notables 
de la région.
Le président a rappelé les 

principaux piliers qui soutiennent 
actuellement l’autorité de l’État 
algérien. Parmi eux, la cohésion 
du front interne, l’unité du peuple 
algérien, le développement 
continu de l’économie nationale 
et la puissance de l’Armée 
nationale populaire (ANP). Ces 
facteurs ont également renforcé 
la diplomatie algérienne, en 
particulier sur les questions 
palestinienne et sahraouie.
Tebboune a insisté sur le fait 
que la véritable démocratie 
commence par des Assemblées 
élues. Il a souligné la nécessité de 
revoir le découpage administratif 
de manière scientifique et non 
aléatoire. En outre, il a évoqué la 
révision des codes communal et 
de wilaya pour accorder de larges 
prérogatives aux présidents 

des Assemblées populaires 
communales et de wilaya.
Réformes économiques pour une 
économie forte
Le président a réaffirmé 
la forte volonté politique 
de poursuivre les réformes 
économiques. L’objectif est de 
placer l’économie algérienne 
parmi les premières en Afrique. 
Cette économie robuste doit 
garantir la prospérité des 
citoyens. Tebboune a souligné 
l’importance de l’équité entre 
toutes les régions du pays, en 
se basant principalement sur 

l’investissement national.
Le président a révélé que les 
demandes d’investissement 
national sont en hausse continue, 
dépassant les 7 000 demandes. 
Cela reflète l’enthousiasme et 
la confiance des investisseurs 
locaux dans le potentiel 
économique de l’Algérie.
Tebboune a décrit la nouvelle 
approche économique adoptée 
pour l’investissement. Cette 
stratégie définit clairement 
les rôles de l’État en 
matière de contrôle, d’aide, 
d’encouragement et de prise en 
charge des services. Il a reconnu 
l’existence de dossiers lourds 
en attente de traitement et de 
grandes réformes à réaliser pour 
renforcer l’autorité de l’État.
En réponse aux préoccupations 

et propositions des citoyens de 
Khenchela, Tebboune a promis 
de concrétiser la plupart de 
leurs suggestions. Il a précisé 
que ces projets doivent faire 
l’objet d’études de faisabilité 
approfondies.
Le président s’est engagé à revoir 
la tarification de l’électricité 
et a donné son accord de 
principe pour la construction 
de barrages dans la région. Il a 
également promis la création 
d’une annexe universitaire pour 
l’enseignement de la médecine 
dès la prochaine rentrée 
universitaire. Pour le sport, 
Tebboune a assuré son soutien 
à l’équipe de l’USM Khenchela, 
facilitant la conclusion d’un 
contrat de sponsoring pour la 
prochaine saison.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
affirmé, mardi à Constantine, 
que l’ANP restera sur ses gardes 
face à tous ceux qui soutiennent 
le fléau de trafic de stupéfiants 
de tout genre, qui s’inscrit dans 
le cadre des vils desseins qui se 
trament contre l’Algérie, indique 
un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans le prolongement de ses 
visites aux différentes Régions 
militaires, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’ANP, a entamé 
ce mardi 4 juin 2024, une visite 
de travail et d’inspection en 5e 
Région militaire à Constantine”, 
précise la même source.
S’en est suivie une rencontre 
d’orientation avec les cadres et 

les personnels de la Région, où 
le Général d’Armée a prononcé 
une allocution qui a été suivie par 
visioconférence par l’ensemble 
des unités de la Région, dans 
laquelle il a “mis en garde contre la 
tendance haussière du phénomène 
de trafic de stupéfiants de tout 
genre vers notre pays”.
“Parmi les menaces les plus 
sérieuses auxquelles notre pays 
se trouve confronté aujourd’hui 
figurent les tentatives sournoises 
de son inondation par les drogues 
et les stupéfiants de tout genre, 
et ce, dans l’objectif de porter 
atteinte à la santé physique et 
psychologique des forces vives 
de la nation, la jeunesse en 
l’occurrence, en la démoralisant 
et en la poussant à la toxicomanie 
et la criminalité”, a-t-il affirmé.
“Dans ce cadre, je voudrais 
attirer l’attention sur la tendance 

haussière alarmante que ne 
cesse de prendre, ces derniers 
temps, le phénomène de trafic 
de psychotropes, en tout genre, 
vers notre pays, en ce sens que 
les statistiques, émanant des 
différents services de sécurité, 
font état de la saisie d’énormes 
quantités de ces poisons, que les 
criminels et les ennemis du pays 
tentent d’écouler en territoire 
national”.
Le Général d’Armée a souligné 
que “l’ANP restera sur ses gardes 
face à tous ceux qui soutiennent ce 
fléau pernicieux, en exhortant les 

personnels à redoubler d’efforts 
pour le combattre par tous les 
moyens possibles”.
“Au sein de l’Armée nationale 
populaire, nous accordons une 
importance particulière à la lutte 
contre ce phénomène pernicieux 
et nous n’aurons aucune tolérance 
envers ses barrons. Dans ce sens, 
nous continuerons à combattre 
vigoureusement tous ceux qui 
encouragent, soutiennent ou 
financent ce fléau néfaste, à travers 
le renforcement de nos dispositifs 
militaires et sécuritaires tout au 
long de nos frontières”, a-t-il 
souligné.
“A ce titre, il vous appartient 
au niveau du territoire de la 5e 
Région militaire de redoubler 
d’efforts, pour combattre les 
réseaux de narcotrafic et éliminer 
ces criminels, traitres de la 
nation, en mettant en œuvre des 

procédés opératoires adaptés aux 
modes d’action de ces criminels, 
et en mobilisant tous les moyens 
possibles, afin de préserver notre 
pays des méfaits de ce fléau, qui 
s’inscrit dans le cadre des vils 
desseins qui se trament contre 
notre pays”, a-t-il ajouté.
Au terme de cette rencontre, 
le Général d’Armée a donné 
un ensemble d’orientations et 
d’instructions aux personnels de 
la Région portant notamment sur 
“la poursuite des efforts, visant 
à réunir toutes les conditions 
sécuritaires durant la prochaine 
saison estivale au profit des 
citoyens”.
Par ailleurs, il a tenu à “valoriser 
les résultats qu’ils ont enregistrés 
dans le domaine de la lutte contre 
le terrorisme et toutes les formes 
de crime organisé”, conclut le 
communiqué du MDN.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a 
été reçu lundi à Séoul, par le 
président de la République de 
Corée, Yoon Suk-yeol, auquel 
il a transmis les salutations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que ses vœux de succès pour 
les travaux du Sommet Afrique-
Corée, prévus mardi et mercredi, 

indique un communiqué du 
ministère.
“Dans le cadre de la visite de 
travail qu’il effectue en Corée, 
et à l’occasion d’une réception 
organisée par les autorités 
coréennes, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, a été reçu par le président 
de la République de Corée, Yoon 
Suk-yeol, auquel il a transmis 
les salutations du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que ses vœux 
de succès pour les travaux du 
Sommet Afrique-Corée”, lit-on 
dans le communiqué.
Le ministre a également eu 

des entretiens bilatéraux avec 
ses homologues africains, en 
l’occurrence, le ministre nigérian 
des Affaires étrangères, Yusuf 
Tuggar, le ministre namibien 
des Affaires étrangères, Peya 
Mushelenga, ainsi qu’avec le 
chargé de la gestion du ministre 
libyen des Affaires étrangères, 
Tahar Al-Baour, a ajouté le 
communiqué.
Ces entretiens ont porté sur 
“l’état des relations bilatérales 

liant l’Algérie à ces pays frères, et 
les perspectives de leur promotion 
à la hauteur des aspirations et 
ambitions des deux parties”.
“M. Attaf a également évoqué 
avec ses homologues la 
coordination et la concertation 
sur les développements régionaux 
et continentaux, en sus des 
préparatifs pour les prochaines 
échéances dans le cadre de 
l’Union africaine (UA)”, conclut 
le communiqué.
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Le quotidien El Moudjahid réagit à une publication “infamante” 
du chef du parti de la droite française sur l’Algérie

Le ministre de la Justice 
reçoit la présidente du Conseil 
supérieur du notariat français

Notariat : 
Vers une coopération élargie 
entre l’Algérie et la France

Le quotidien El Moudjahid 
a réagi mardi à un tweet 
“infamant” du chef du 

parti français Les Républicains 
(droite), qui s’est “frontalement” 
attaqué à l’Algérie, soulignant 
que cette publication exprime 
le ressentiment “tenace” et 
“haineux” d’une partie de la 
classe politique française envers 
l’Algérie.
“Rongée de l’intérieur, une 
partie de la classe politique 
française sombre sous les effets 
de “la névrose algérienne”, une 
pathologie qu’elle a contractée 
en 1962”, écrit El Moudjahid 
dans son édito paru sous le titre 
“Faillite et décadence d’une 
partie de la classe politique 
française: Chute pathétique”.
“Point de signe de rémission pour 
l’heure, la chute est pathétique. 
Dernière illustration en date, 
un tweet indigne qui exprime le 
ressentiment tenace et haineux 
envers l’Algérie, ce paradis 
perdu pour les nostalgiques de 
“l’Algérie française””, indique 
le journal.
Soulignant que le parti LR 
(Les Républicains) s’est 

“frontalement” attaqué à 
l’Algérie, El Moudjahid a 
rappelé que la raison d’un tel 
comportement réside simplement 
dans le fait que “le pays des 
cinq millions de martyrs a juste 
demandé la restitution de ses 
biens historiques et symboliques 
à la France et que cela a suffi 
pour mettre le feu aux poudres”.
“Ce tweet infamant qui ne fait pas 
honneur à la France des droits de 
l’Homme a choqué, d’abord, les 
Français eux-mêmes”, poursuit 
El Moudjahid, relevant que 
l’auteur de cette publication 
qui n’est autre que le chef des 
Républicains, Eric Ciotti a réussi 
à faire l’”unanimité” contre lui 
au sein de la classe politique 
française et que l’”insanité” a 
provoqué d’énormes vagues.
Pour étayer ses propos, l’auteur 
de l’édito a notamment cité les 
réactions de la candidate LR aux 
européennes, Ouisal Boughalem, 
du président des Hauts-de-France 
(LR), Xavier Bertrand, du patron 
du Parti socialiste, Olivier Faure 
et d’une élue écologiste qui 
ont tous tenu à dénoncer cette 
publication.

“Ciotti a donc bien réussi la 
première prouesse : celle de 
diviser son parti, mais il a 
lamentablement raté la seconde, 
celle d’entraîner l’Algérie dans 
ce caniveau qu’il s’est choisi 
depuis longtemps comme gîte 
politique, hélas pour lui”, a-t-il 
martelé.
Selon El Moudjahid, “si 
l’Algérie refuse de participer à 
une énième polémique franco-
française d’un niveau affligent, 
il convient tout de même de 
restituer les motivations de cette 
attaque, dont on peut toujours 
tirer quelques leçons”.

Et d’ajouter: “Pour le moment, le 
pragmatisme semble l’emporter 
sur l’émotionnel dans la gestion 
des relations algéro-françaises. 
Ces voix sorties droit des tréfonds 
de l’héritage colonialiste français 
nous rappellent, de manière 
éclatante, que la relation entre les 
deux pays est toujours sujette aux 
assauts de haine contre l’Algérie 
qui anime encore une partie de la 
classe politique française”.
L’auteur de l’édito souligne, en 
outre, que “cette attaque suscite 
à la fois dégoût et pitié”, et que 
“le chef des LR fait sombrer 
cette même classe politique 

minoritaire dans les bas fonds de 
la décadence morale, traduisant 
une parfaite illustration du 
“nanisme politique””.
Il a également tenu à signaler 
que “même fermés ou dégradés 
par les résidus colonialistes qui 
nourrissent une haine féroce 
envers l’Algérie, les robinets de 
l’espoir continuent à dégouliner 
(et) les motifs de cet optimisme, 
qui peut sembler naïf, sont 
pourtant très nombreux”.
Il cite “l’histoire commune 
même douloureuse, de la 
culture et surtout d’une diaspora 
dynamique qui ne demande qu’à 
être accompagnée et servir de 
vraies passerelles pour un avenir 
meilleur”.
Sur ce dossier, El Moudjahid a 
tenu, entre autres, à préciser que 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
“a toujours été cohérent dans 
sa démarche, préconisant de 
dépassionner cette relation 
phagocytée par une passion sans 
limite”. Une relation qu’il veut 
“extraire du cercle vicieux, pour 
l’arrimer à celui de la raison”.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, président du Conseil 
supérieur du notariat, Abderrachid 

Tabi, a reçu, lundi à Alger, la présidente 
du Conseil supérieur du notariat français, 
Sophie Sabot-Barcet, indique un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre, qui s’est déroulée au 
siège du ministère, a porté sur “les 
moyens de renforcer la coopération 
entre les instances notariales des deux 
pays, notamment dans le domaine de 
la formation et de la modernisation des 

offices notariaux, en application de la 
stratégie nationale de numérisation de 
tous les services publics”, précise la 
même source.
A noter que cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de la visite qu’effectuent en 
Algérie, du 2 au 5 juin, la présidente du 
Conseil supérieur du notariat français et 
la délégation l’accompagnant, au titre de 
l’activation de l’accord de coopération 
entre la Chambre nationale des notaires 
d’Algérie et le Conseil supérieur du 
notariat français, conclut le communiqué.

Le président de la Chambre 
nationale des notaires, Ramdane 
Bougoufa, s’est félicité, lundi à 

Alger, de “la coopération étroite”, entre 
la Chambre nationale des notaires et le 
Conseil supérieur du notariat de France, 
affirmant que cette coopération sera 
élargie à l’avenir à plusieurs domaines 
dans le cadre des métiers du notariat.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse animée en compagnie de la 
présidente du Conseil supérieur du 
notariat de France, Mme Sophie Sabot-
Barcet, qui effectue une visite en Algérie, 
M. Bougoufa a affirmé que “parmi les 
domaines qui devront connaitre une 
coopération bilatérale à l’avenir, figurent 
la modernisation et la numérisation 
des offices notariaux, la lutte contre le 
blanchiment d’argent, la coopération 
dans le domaine des archives notariales, 
l’échange d’expériences et la formation”.

Pour sa part, Mme Sabot-Barcet a salué 
“la coopération et le partenariat” entre 
les deux instances notariales algérienne 
et française, indiquant qu’il sera procédé 
à “l’enrichissement et à l’élargissement 
de l’accord de Coopérat ion liant les deux 
instances depuis 2004”.
Après avoir souligné “le rôle important 
et prépondérant” du notaire, Mme 
Sabot-Barcet a rappelé la réunion tenu 
lundi matin entre les deux instances 
ayant abordé les différents domaines 
de coopération notamment en ce qui 
concerne “la lutte contre le blanchiment 
d’argent, et les modalités permettant 
de bénéficier des expériences des deux 
pays dans ce domaine”, affirmant que 
les deux instances œuvreront à l’avenir 
dans le cadre d’une “coopération étroite” 
dans différents domaines, dont “la 
modernisation des offices notariaux”.
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LE MINISTRE DE L’EDUCATION NATIONALE :

Les sujets de l’examen du BEM concernent uniquement 
les cours dispensés en classe

EDUCATION:

L’examen du BEM se déroule dans de “bonnes” conditions

LE MINISTRE DE L’INTÉRIEUR :

L’approvisionnement en eau potable des habitants de Tiaret 
sera pris en charge “dans les plus brefs délais”

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 

a affirmé que les sujets des 
épreuves de l’examen du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM), qui ont débuté ce 
lundi, concernent uniquement 
les cours dispensés en classe, 
indiquant que ses services 

ont veillé à assurer le bon 
déroulement des épreuves.
Invité, dimanche soir, du 
journal de 20h de la Télévision 

publique, le ministre a 
rassuré les candidats au 
BEM session 2024, affirmant 
qu’”il s’agit d’un examen 
comme ceux auxquels ils 
sont habitués à passer dans 
leurs établissements et que les 
sujets concernent uniquement 
les cours enseignés en classe”.
Il a souligné que l’année 

scolaire 2023/2024 a été 
sereine, saluant le rôle de la 
famille éducative, notamment 
les enseignants et leurs efforts 
pour assurer la réussite de 
l’année scolaire. Il a aussi 
remercié les parents d’élèves 
en tant que partenaire social 
du secteur éducatif.
A noter que plus de 818.000 

candidats passent ce lundi 
l’examen du BEM, répartis 
à travers 3.040 centres 
d’examen au niveau national, 
dont 9206 candidats à travers 
34 centres dans la wilaya 
d’El Tarf où le ministre de 
l’Education nationale a donné 
aujourd’hui le coup d’envoi 
de l’examen de cette session.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
M. Abdelhakim 

Belaabed, a affirmé, lundi à El 
Tarf, que l’examen du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
se déroule dans de “bonnes” 
conditions à travers l’ensemble 
du territoire national.
“Cet examen se déroule dans 
de bonnes conditions au 
niveau de tous les centres à 
travers le territoire national, 
grâce aux préparatifs entamés 
par le ministère de l’Education 
et le gouvernement, depuis 
une année, afin d’assurer tous 
les moyens humains, matériels 
et pédagogiques pour sa 
réussite”, a indiqué le ministre 
lors d’une conférence de 

presse tenue après avoir donné 
le coup d’envoi de l’examen du 
BEM depuis le CEM Chahid 
Mohamed Tahar Bechainia 
dans la ville frontalière d’El-
Aïoun à El Tarf.
M. Belaabed a précisé que 
l’opération de préparation 
des examens, qui était 
“entièrement numérique et 
à zéro papier”, a impliqué 
plus de 140.000 cadres et 
fonctionnaires pour sécuriser 
cet examen qui dure 3 jours à 
partir d’aujourd’hui, lundi.
En réponse à une question 
sur la fraude, le ministre a 
révélé que ce phénomène 
“a considérablement baissé 
ces dernières années et est à 
pratiquement 0 cas”.

Il a aussi rappelé les mesures 
décidées par le Gouvernement 
à l’effet de lutter contre 
la fraude aux examens, 
notamment la loi de 2020, qui 
vise à protéger les examens 
nationaux, ajoutant que “l’Etat 

est à l’affût de toute tentative 
portant atteinte à l’intégrité de 
ces épreuves”.
Concernant le début de la 
correction des copies, le 
ministre a fait savoir que cette 
opération débutera le 11 juin, 

soulignant que les résultats 
“seront à la hauteur des 
performances remarquables 
des enseignants et des efforts 
consentis”.
Pour ce qui est du sort des 
élèves redoublants, il a précisé 
que leur orientation se fera soit 
vers la vie professionnelle, 
soit vers la réintégration 
dans divers établissements 
scolaires, rappelant qu’au 
cours de l’année dernière, 88% 
d’élèves redoublants ont été 
réintégrés.
A noter que 818.439 candidats 
au total passent l’examen 
du BEM au niveau national, 
répartis sur 3.040 centres 
d’examen.

Le ministre de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad, 
a souligné, lundi soir à 
Tiaret, que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, attache une grande 
importance à la prise en charge 
du problème de perturbation 
dans l’approvisionnement en 
eau potable des habitants de 
Tiaret, expliquant qu’une part 
importante du Conseil des 
ministres, tenu hier dimanche, 
a été consacrée à ce problème.
M.Merad a souligné qu’”à 
la lumière des discussions 
qui ont eu lieu lors de 
cette réunion, Monsieur le 
Président m’a envoyé, avec 
le ministre de l’Hydraulique, 
examiner de près les mesures 
prises localement dans le but 
de les renforcer et d’annoncer 

de nouveaux projets, 
dont le plus important est 
l’approvisionnement du chef-
lieu de la wilaya et d’autres 
communes en eau provenant 
de la nappe phréatique de 
Djermaya, dans la commune 
de Zemala Emir Abdelkader”.
Le ministre a souligné la 
détermination des pouvoirs 
publics à trouver des solutions 
à toutes les préoccupations 
des citoyens sur la base des 

directives permanentes du 
président de la République, 
qui a placé le citoyen au 
centre de son attention, 
sachant qu’”il est pleinement 
informé de la situation dans 
la wilaya de Tiaret et ses 
capacités dans le domaine des 
ressources en eau” et de ce 
fait nous œuvrons à assurer 
l’approvisionnement en eau 
“dans les plus brefs délais”.
Lors d’une réunion avec les 

représentants de la société 
civile tenue au siège de 
la wilaya, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire et le ministre 
de l’Hydraulique ont passé 
en revue les mesures les 
plus importantes qui ont été 
prises, permettant la reprise 
de la distribution de l’eau à 
travers les robinets à la veille 
de l’Aïd El Adha, à travers 
le projet de raccordement 
au bassin du Chott Chergui, 
qui a fait l’objet d’inspection 
des deux ministres, après 
l’engagement des entreprises 
de réalisation de le livrer dans 
deux semaines.
M.Merad a annoncé la 
mobilisation de plus de 100 
camions citernes, dont 11 
relevant de la Protection 
civile et 10 autres venues de 
la wilaya d’Alger, 11 autres de 

la wilaya de Mostaganem et 
Tissemsilt, outre des camions 
provenant des autres wilayas, 
à l’instar de Djelfa, El Bayadh 
et autres.
A cette occasion, le ministre 
a instruit les autorités locales 
de bien exploiter ces camions, 
avec la coopération et le 
partenariat des comités de 
quartiers et des associations, 
ce qui assurera la fourniture 
de toute la population en cette 
matière vitale avec équité et 
en permanence, en attendant 
la réception des projets, dans 
les prochains jours.
Les membres d’associations 
ont salué les décisions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
de trouver des solutions à la 
rareté de l’eau au chef-lieu de 
la wilaya de Tiaret et d’autres 
villes, à l’instar de Rahouia et 
Mechraa Sfa.



Mercredi 05 Juin2024

National 05SeybouSe Times

Industrie automobile : 
Instructions strictes d’Aoun au président du groupe chinois JAC

Produits algériens interdits 
à l’exportation : 

Vers la révision de la liste

Eau dessalée :
L’Algérie portera sa production 

à 3,7 millions m3/jour d’ici 
fin 2024

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu une visite de haut 
niveau concernant le projet de 
fabrication de voitures par le 
constructeur automobile chinois 
JAC. Une délégation conduite 
par le président du groupe JAC, 
Yang Zhengshu, a été accueillie 
lundi par le ministre.
En effet, cette rencontre avait 
pour but de faire le point sur 
les derniers développements du 

projet d’implantation d’une usine 
JAC en Algérie. Les deux parties 
ont abordé les défis actuels 
ralentissant la progression du 
projet ainsi que les solutions 
envisagées pour accélérer sa 
mise en œuvre effective.
De son côté,  Aoun a réitéré 
ses instructions fermes visant 
à donner un nouvel élan à ce 
projet. Il a insisté sur le respect 
rigoureux du calendrier prévu 
et des spécifications techniques 
convenues. Le ministre entend 

ainsi veiller à la concrétisation 
rapide de cet investissement 
stratégique dans le secteur 
automobile algérien.
Etat d’avancement de l’usine 
JAC dévoilé en janvier passé

En janvier dernier, en marge 
de la cérémonie d’ouverture 
du showroom de la marque 
chinoise JAC Motors à Blida, 
le responsable du représentant 
du constructeur automobile en 
Algérie, Emin Auto, avait fait 
une annonce concernant l’état 

d’avancement des travaux de 
l’usine de JAC à Ain Temouchent.
En effet, le directeur général 
d’Emin Auto avait indiqué 
que les travaux de l’usine 

du constructeur automobile 
chinois, JAC, ont atteint un taux 
d’avancement de 80%. « Plus 
que 20% avant le coup d’envoi 
de la production des véhicules 
JAC en Algérie », a-t-on appris.
Pour rappel, la marque chinoise 
JAC commercialise une 
gamme très riche de véhicules 
touristiques et utilitaires. 
Spécialiste des camions légers, la 
marque JAC compte s’implanter 
en Algérie pour toucher d’autres 
marchés à l’international.

La crise de la Covid-19 et la rareté 
de certains produits ne sont plus 
d’actualité en 2024. Hier, le 

Conseil des ministres a discuté de la mise 
à jour de la liste des produits éligibles à 
l’exportation. Cette réunion a abordé la 
possibilité de reprendre, d’élargir ou de 
promouvoir de nouveaux produits pour 
l’export.
En effet, selon le communiqué officiel, 
le président de la République a demandé 
au gouvernement de développer une 
stratégie intégrée pour l’exportation des 
produits algériens. Le nombre croissant 
d’entreprises actives dans ce secteur 
justifie cette initiative. Tebboune a 
demandé aux ministres des finances, de 
l’industrie et du commerce de préparer 
une nouvelle étude sur la faisabilité et 
l’efficacité de l’exportation de certains 
produits algériens.
De plus, Abdelmadjid Tebboune a souligné 
que l’encouragement des exportations 
par l’État vise à soutenir l’économie 
nationale. Cela permettrait également 
de fournir une source supplémentaire de 
devises fortes et d’équilibrer la balance 
commerciale. L’excédent de la production 
de l’industrie agroalimentaire, ainsi que 
les carburants et autres produits, iraient 
donc vers l’exportation.
Les opérateurs économiques attendent 
l’autorisation des autorités pour reprendre 
leurs activités d’exportation. Ils ont déjà 
enregistré des progrès significatifs en 
termes de contribution à l’économie 
nationale et de recettes en devises. Une 
fois l’étude terminée et les autorisations 
accordées, les choses pourraient revenir à 
la normale.

Historique des interdictions 
d’exportation

Pour rappel, l’Algérie avait interdit 
l’exportation de tous les produits de 

consommation importés. Cela incluait 
le sucre, l’huile, les pâtes, la semoule 
et autres dérivés du blé. L’interdiction 
touchait également les légumes secs, qui 
ont connu une crise aiguë durant cette 
période.
Le chef de l’État avait demandé 
l’élaboration d’un projet de loi 
criminalisant l’exportation de ces 
produits. Cela était juridiquement 
considéré comme un “acte de sabotage 
de l’économie nationale”. Les produits 
interdits à l’époque comprenaient toutes 
sortes de semoule, farine, sucre et huiles de 
soja. En plus de ces denrées alimentaires 
essentielles, il était interdit d’exporter les 
pâtes alimentaires, l’ail et les masques.
Sami Koli, directeur général de la 
régulation et de l’organisation des activités 
commerciales au ministère du commerce 
et de la promotion des exportations, 
a expliqué la décision d’interdire 
l’exportation de certains produits 
alimentaires. Cela dépendait de matières 
premières importées en devise et visait à 
préserver l’intérêt suprême du pays. Selon 
lui, cette mesure n’était pas défavorable 
aux opérateurs économiques mais visait 
à garantir la sécurité alimentaire des 
citoyens. De nombreux pays avaient pris 
des décisions similaires en interdisant 
l’exportation de matières brutes.
Aujourd’hui, les conditions sont 
favorables pour lever cette interdiction 
sur certains produits. Cela permettrait 
aux opérateurs industriels nationaux 
d’exporter leur production excédentaire. 
Cependant, la possibilité d’interdire 
d’autres produits actuellement autorisés 
reste envisageable. Cela s’explique par 
l’étude sur “la faisabilité et l’efficacité 
de l’exportation de certains produits 
algériens” demandée par le président.

Le dessalement de l’eau de mer est 
devenu une solution cruciale pour 
l’Algérie face au stress hydrique 

croissant dû à la sécheresse et à la 
dégradation des ressources en eau douce. 
Le pays dispose actuellement de 14 
stations de dessalement opérationnelles 
et de plusieurs projets en cours de 
construction.
Ainsi, l’Algérie produira 3,7 millions 
de mètres cubes d’eau dessalée par jour 
d’ici fin 2024, a annoncé le directeur 
général de la Compagnie algérienne de 
l’énergie (AEC), Mohamed Boutebba. 
Cette quantité couvrira 42 % des besoins 
en eau potable des 47 millions d’habitants 
du pays.
L’Algérie ambitionne d’atteindre une 
production de 5,6 millions m3 dessalée par 
jour d’ici à 2030. Selon M. Boutebba, cité 
par Reuters, l’Algérie, pays semi-aride, a 
déjà investi 2,1 milliards de dollars dans 
ce programme et prévoit d’y injecter 2,4 
milliards de dollars supplémentaires.

L’Algérie construira 12 nouvelles 
stations de dessalement d’ici à 2030

Face au stress hydrique croissant, 
l’Algérie met les bouchées doubles pour 
augmenter sa production d’eau potable. 
Le ministre des Ressources en eau, Taha 
Derbal, a indiqué en mars dernier un plan 
ambitieux comprenant la construction de 
12 stations de dessalement d’eau de mer 
d’ici à 2030.
Dans l’immédiat, les autorités ont lancé la 
construction de 5 stations de dessalement 
d’une capacité de production de 300 
000 mètres cubes par jour chacune. 
Ces stations, situées dans les wilayas 
côtières, devraient être opérationnelles 
d’ici fin 2024. “Ces stations permettront 

de répondre à 42 % des besoins en eau 
potable de la population à la fin de la 
première phase du programme”, a déclaré 
M. Derbal.
Ensuite, la deuxième phase du 
programme, qui s’étendra de 2025 à 
2030, prévoit la construction de 7 stations 
de dessalement supplémentaires. Ces 
installations permettront de porter le taux 
de couverture des besoins en eau potable 
à 60 %. L’eau dessalée produite par ces 
stations alimentera les populations des 
wilayas côtières ainsi que celles situées 
dans un rayon de 150 km.

L’Algérie se classe parmi les pays 
pauvres en ressources hydriques

Par ailleurs, selon les chiffres du ministère 
des Ressources en eau, les réserves en 
eaux souterraines du pays s’élèvent à 7,5 
milliards de mètres cubes, avec un taux 
d’exploitation annuel oscillant entre 51 % 
et 52 %. La répartition de ces ressources 
n’est pas homogène, avec 2,5 milliards de 
mètres cubes concentrés dans le nord et 5 
milliards dans le sud.
Malgré ces réserves, l’Algérie se classe 
parmi les pays pauvres en ressources 
hydriques. En effet, la consommation 
annuelle d’eau par habitant y est estimée 
à moins de 600 mètres cubes, bien en 
deçà du seuil de 1 000 mètres cubes fixé 
par la Banque mondiale pour un pays dit 
“sûr en eau”.
Cet état de stress hydrique s’explique 
par plusieurs facteurs, dont la faiblesse 
des précipitations, la surexploitation 
des nappes phréatiques et le gaspillage 
d’eau. Le changement climatique, 
avec l’augmentation de la fréquence et 
de la sévérité des sécheresses, ne fait 
qu’aggraver la situation.
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La brigade  régionale de lutte contre 
le trafic illicite des drogues a pu, 
cette semaine, démanteler  un 

réseau criminel organisé,  spécialisé 
dans le trafic de  psychotropes, dont 
l'activité s'étend territorialement dans 
de nombreuse wilaya du pays. Après 
exploitation des informations recueillies 
sur l’existence d'un réseau criminel en 
train de  commercialiser une quantité 
importante de substances psychotropes 
dans plusieurs wilayas  du pays, une 

enquête a été ouverte par la brigade, 
aboutissant à l'arrestation du principal 
suspect et à la saisie de 57.240 comprimés 
hallucinogènes de type Prégabaline 300 
mg, dans un véhicule touristique servant 
au transport de substances psychotropes. 
Le suspect a été présenté , hier, par devant 
le Procureur de la République près le 
Tribunal de Guelma, dans une affaire 
pénale de détention, stockage, transport, 
exposition et mise en vente illégale de 
substances psychotropes, dans le cadre 
d'une activité criminelle organisée.

Quelque quinze (15) examens 
médicaux en ORL ont été effectués 
par  le Professeur Zitouni Souad, 

spécialiste des maladies des oreilles, du 
nez et de la gorge à l'hopital  ‘’Hakim 
Dorban’’  affiliée au Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba au profit des 
patients de l'hôpital « Hakim Okbi » de 
la wilaya  de Guelma et ce dans le cadre 
du jumelage inter-hôpitaux, a-t-on appris 
auprès de la cellule de communication 
du CHU Annaba. Parallèlement, une 
série de sessions de formation animées 

par le professeur ont été dispensées au 
profit des praticiens et paramédicaux sur 
plusieurs thématiques, notamment les 
bonnes pratiques médicales et la prise en 
charge des patients en cas de vertiges, et 
mesures pratiques à observer en cas de 
dyspnée laryngée lors des urgences. Une 
dyspnée se définit comme une gêne à la 
respiration normale. Elle se traduit pour 
le patient par une sensation subjective 
d'augmentation du travail respiratoire. 
La dyspnée laryngée est une dyspnée 
obstructive secondaire à une diminution 
de calibre de la filière laryngée

ANNABA / EXAMEN DU BEM

Réactions des candidats après 
deux jours d’examens du Brevet 

d’Enseignement Moyen

ANNABA / TOURISME

En prévision de la saison 
estivale, mobilisation tous 

azimuts

ANNABA:

Lutte contre 
le trafic illicite de drogue 
Plus de 57.000 comprimés 

psychotropes saisis

ANNABA / SANTÉ

Le professeur, Zitouni Souad,  
examine des patients à l’hôpital 

de Guelma dans le cadre
 d’un jumelage

Après deux jours d’examens de la 
session de juin 2024 du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM),  

les candidats des centres d’examen 
d’Annaba ont exprimé des réactions 
variées concernant la nature et le contenu 
des épreuves. Cependant, une majorité 
des élèves s’accordent à dire que les 
sujets étaient abordables et en adéquation 
avec les cours enseignés tout au long de 
l’année scolaire. Les candidats, soulagés, 
ont trouvé que les questions posées étaient 
conformes aux cours qu’ils avaient suivis. 
Cette accessibilité des épreuves avait été 
préalablement annoncée par le ministre de 
l’éducation nationale, Belabed. Dans ses 

déclarations, le ministre avait rassuré les 
candidats en affirmant que les questions 
des examens seraient à la portée de 
tous et compatibles avec le programme 
scolaire. Les candidats interrogés à la 
sortie des centres d’examen ont exprimé 
leur satisfaction. « Les questions étaient 
claires et directes, pas de surprises. Tout 
ce que nous avons étudié cette année a été 
pris en compte », a déclaré un élève. Un 
autre a ajouté : « Le ministre avait raison, 
les épreuves étaient vraiment à notre 
portée. Cela nous a beaucoup rassurés et 
nous avons pu travailler dans de bonnes 
conditions. » Les enseignants et les 
parents partagent cet avis, soulignant 
que la préparation et l’organisation des 
examens cette année ont été exemplaires.

Depuis plusieurs mois déjà, le 
secteur du tourisme est dans une 
dynamique positive. En effet, les 

autorités locales de la wilaya d’Annaba 
ont- mis les bouchées doubles pour booster 
l'activité touristique et  des mesures fermes 
ont été prises par le wali, Abdelkader 
Djellaoui, pour remédier aux lacunes 
relevées lors des  années précédentes. 
En effet, les ambitions touristiques des 
autorités locales  pour  cette année et  les 
années à suivre portent principalement 
sur les conditions d'accueil des touristes  
en masse   et la stimulation du rendement 
d'un secteur qui demeure l'un des piliers 

de la croissance économique.   Annaba  
s'apprête à accueillir   la saison estivale 
à l'occasion de laquelle tous les moyens 
ont été mobilisés afin de garantir son bon 
déroulement. C'est dans ce cadre que s'est 
inscrite, samedi  passé,    la sortie sur 
terrain  du wali, consacrée aux préparatifs 
de la saison estivale et les réunions qui 
se sont succédé. La  sortie  sur terrain a 
eu pour objectif de passer en revue les 
dernières retouches par le wali d’Annaba 
qui a insisté à chaque fois  sur  la qualité 
des services, la stricte application des 
règles liées à l'hygiène, la propreté et la 
sécurité  qui demeurent les principales 
articulations du développement du secteur 
touristique annabi.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
Sihem Ferdjallah

S.Y



Les habitants de 
nombreuses cités de 
la commune d’El 

Bouni  se sont plaints  du 
problème de la fuite des 
eaux usées, qui représente 
un véritable danger pour leur 
santé de façon directe. Ce 
qui les a amenés, disent-ils, 
à s’adresser au comité de la 
ville Annaba  sollicitant leur 
intervention pour reconsidérer 
l’aménagement de ces 
réseaux. Le comité de la ville 
d’Annaba est  intervenu  en 

se rendant les lieux à l’effet 
de constater de visu  les fuites 
d’eaux usées au niveau des  
cités du 1er mai,  ‘’630 et 134 
logements’’, et  ‘’Khaled Ibn 
Walid’’. Après examen auprès 
des services concernés, les 
mesures nécessaires ont été 
aussitôt prises. En effet, le 
comité de la ville a fait part 
de l’intervention  des équipes 
au niveau des deux cités, où 
des obstructions du réseau des 
eaux usées ont été éliminées 
à l’aide d’un camion de 
désinfection.

A quelques jours de l’Aïd 
El Adha, les services de 
l’environnement relevant 

de l’APC d’Annaba appellent 
les habitant de la wilaya à éviter 
l’abattage anarchique dans la rue, 
aux abords des immeubles et des 
lieux publics, afin d préserver 
l’environnement et parer les 
infections.
L’abattage anarchique dans les 
rues, devant les immeubles et 
dans les lieux publics pollue 
l’environnement et infecte les 
viandes en raison de la poussière 
qui couvre le sol et les transmetteurs 

de maladies pouvant favoriser la 
prolifération de plusieurs maladies, 
ont mis en garde les mêmes services 
à travers une vidéo sur leur page 
officielle. En effet, Ces derniers 
insistent sur la nécessité de prendre 
des précautions afin d’éviter les 
risques de contamination par des 
maladies transmissibles entre l’être 
humain et l’animal. Il est à noter 
qu’il est plus que nécessaire de se 
débarrasser des déchets résultant du 
sacrifice du mouton en observant 
les règles d’hygiène de mise, en 
plaçant ces résidus dans des sacs 
étanches avant de les jeter dans 
les lieux réservés à cet effet. En 

plus de polluer l’environnement, 
le jet anarchique des déchets pèse 
sur les agents d’hygiènes qui se 
voient contraints de prolonger les 
heures de travail le jour de l’Aid, 
d’où la nécessité  de respecter les 
horaires de collecte des ordures 
et de collaborer avec les agents 
d’hygiène.

La cité ‘’Dorban’’ 
dans la commune 
d’Annaba a été le 

théâtre, hier, d’un tragique 

drame. En effet, un homme 

a basculé du dernier étage  
d’un immeuble de cinq (5) 
étages à la cité ‘’Dorban’’. 
En effet, selon des sources 
proches de la cellule de 
communication de la 
protection civile, aussitôt 

prévenus, les agents se 
sont rendus sur les lieux 
du drame. L’homme a 
subi de graves lésions. 
La victime a été aussitôt 
transférée aux urgences 
du CHU « Ibn Rochd » 

où il se trouve à l’heure 
actuellement dans un état 
critique. Les services de 
la sureté ont ouvert une 
enquête  approfondie pour 
élucider les circonstances 
exactes de cet incident. 

ANNABA / UNIVERSITÉ 

BADJI MOKHTAR

Les représentants 
de la presse conviés à 

assister à la célébration 
de la journée mondiale 

de l’environnement

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Journée mondiale de l’environnement : 
Annaba à la traîne?

ANNABA / CADRE DE VIE 

Des habitants se plaignent 
du problème de la fuite 

des eaux usées : Le comité 
de la ville intervient

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Les services de l’environnement lancent un 

appel aux citoyens pour éviter l’abattage 
anarchique le jour de l’Aïd

ANNABA / FAITS DIVERS

Un homme grièvement blessé après une chute du 5ème étage

A l’occasion de 
la célébration 
de la journée 

internationale de 
l’environnement, qui aura 
lieu du 03 au 08 juin 2024, 
au pôle universitaire El 
Bouni, faculté des sciences 
humaines et sociales, le 
recteur de l’université 
Badji Mokhtar Annaba 
a lancé des invitations 
aux représentants locaux 
de la presse écrite et 
audiovisuelle. Au menu 
de cette importante 
manifestation, seront 
programmés, une 

exposition scientifique,  des 
conférences et concours 
de courts métrages. Aux 
invitations lancées figure 
le programme détaillé et 
l’affiche de l’événement. 
L’évènement sera 
l’occasion de rencontrer 
les laboratoires de 
recherches qui travaillant 
sur les problématiques 
environnementales et aussi 
d’avoir une idée sur  les 
projets  star-up et micro-
entreprise dans le même 
domaine. Le concours 
court métrage est tout 
aussi intéressant. 

Chaque année, le 05 juin, 
le monde entier célèbre 
la Journée mondiale de 

l’environnement, une occasion 
de sensibiliser le public aux 
enjeux environnementaux et de 
promouvoir des actions concrètes 
pour la protection de notre planète. 
A cette occasion, il est pertinent 
de s’interroger sur la situation et 
l’état des lieux à Annaba en matière 
d’environnement.
Si la ville d’Annaba dispose d’atouts 
naturels indéniables, avec son littoral 
splendide et ses massifs montagneux, 
elle est loin d’être un modèle en 
matière de gestion environnementale. 
La pollution de l’air, générée par les 
industries et le trafic automobile, est 
un problème majeur qui affecte la 
santé des habitants. Les déchets, quant 
à eux, ne sont pas toujours traités de 
manière adéquate, ce qui entraîne une 
prolifération des décharges sauvages 
et une contamination des sols.
La dégradation du patrimoine naturel 
est également préoccupante. Les 
forêts, autrefois luxuriantes, sont 
menacées par l’exploitation forestière 
illégale et les incendies. Les zones 
humides, habitats essentiels pour 
la biodiversité, sont victimes de 
l’urbanisation et de la pollution.
Face à ces défis, les efforts déployés 

par les autorités locales semblent 
insuffisants. Des plans d’action ont 
certes été mis en place, mais leur 
mise en œuvre reste souvent timide. 
La sensibilisation des citoyens 
est également un point faible, et 
l’implication des acteurs associatifs 
dans la protection de l’environnement 
n’est pas toujours encouragée.
Cependant, l’initiative «Tu jettes, 
tu payes» de l’association Green 
Bike est une initiative ambitieuse 
visant à lutter contre le fléau des 
déchets sauvages. Elle s’inspire du 
principe pollueur-payeur et vise à 
responsabiliser les citoyens quant à la 
gestion de leurs déchets et de mettre 
en place des mesures dissuasives 
contre les comportements inciviques.
A l’occasion de cette Journée 
mondiale de l’environnement, il est 
donc urgent que la ville d’Annaba 
prenne un virage décisif en matière 
d’écologie. Il est nécessaire de mettre 
en place des politiques publiques 
ambitieuses et de mobiliser tous les 
acteurs de la société civile pour :

Réduire la pollution de l’air et 
des sols : En investissant dans les 
transports propres, en promouvant 
les énergies renouvelables et en 
renforçant les contrôles sur les 
industries polluantes.
Gérer efficacement les déchets : En 
développant des filières de tri et de 
recyclage performantes et en luttant 
contre les dépôts sauvages.
Préserver la biodiversité : En 
protégeant les espaces naturels, 
en sensibilisant à la protection des 
espèces menacées et en encourageant 
des pratiques agricoles durables.
L’avenir d’Annaba dépend de notre 
capacité à agir collectivement 
pour protéger son environnement. 
La Journée mondiale de 
l’environnement doit être l’occasion 
de nous mobiliser et de prendre des 
engagements concrets pour faire de 
cette ville un exemple en matière de 
développement durable.
En somme, la ville d’Annaba a du 
chemin à parcourir pour se hisser 
au rang des bons élèves en matière 
d’environnement. La transition 
écologique ne pourra se faire qu’à 
travers une implication forte des 
pouvoirs publics, des entreprises 
et des citoyens. En conjuguant nos 
efforts, nous pouvons faire d’Annaba 
une ville plus verte, plus saine et 
plus écologique pour les générations 
futures.

Sara Boueche

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / AID EL ADHA

Le conseil interprofessionnel de la filière des viandes rouges 
clarifie les choses : Aucun mouton de Roumanie mis en vente

Face à la propagation 
de rumeurs véhiculées 
sur les réseaux sociaux 

concernant la vente de moutons 
importés de  Roumanie, le conseil 
interprofessionnel de la filière 
des viandes rouges d’Annaba 
a tenu à clarifier la situation 
par le biais d’un communiqué 
officiel. Le communiqué 
qualifie ces informations de « 
publications trompeuses » et 
souligne qu’aucune décision n’a 
été prise à ce jour au sujet  de la 

vente directe au consommateur 
de moutons  importés. Le 
conseil précise que les moutons 
présents à la ferme modèle de 
Kharraza et à la coopérative 
agricole d’approvisionnement 
CASAP à  El Hadjar sont bel 
et bien « des bêtes de race 
locale». Cette mise au point 
vise à apaiser les esprits des 
consommateurs qui avaient été 
induits en erreur par la diffusion 
des rumeurs en ligne. Le 
Conseil Interprofessionnel de la 
Filière Viande Rouge réaffirme 

son engagement à garantir la 
transparence et la qualité de la 
viande rouge disponible sur le 
marché local. La propagation 
de fausses informations sur 
les réseaux sociaux peut avoir 
des conséquences néfastes 
sur les consommateurs et les 
entreprises. Il est crucial de 
s’informer auprès de sources 
fiables avant de partager des 
informations, en particulier 
lorsqu’elles concernent des 
sujets sensibles comme la 
sécurité alimentaire. Le conseil 

interprofessionnel de la filière 
des viandes rouges d’Annaba 
invite les consommateurs à rester 

vigilants et à ne pas hésiter à 
contacter ses services pour toute 
information complémentaire.

S.Y

ANNABA / DCP 

Stabilité des fruits et légumes de saison sur les marchés locaux

Les agents de la DCP de 
wilaya d’Annaba, ont 
organisé des sorties sur 

le terrain afin de contrôler les 
prix et le respect des pratiques 
commerciales, concernant les 
produits de consommation 
courante, au niveau de plusieurs 
marchés. Cette inspection résulte 
de la ferme volonté des pouvoirs 
publics d’assurer la transparence 

dans le secteur commercial 
et de préserver les droits des 
consommateurs, en veillant 
également au respect des règles 
commerciales. L’un des points 
déterminants de cette démarche 
était de s’assurer que les prix des 
fruits, et légumes, des produits 
de large  consommation, soient  
équitables. La fluctuation des 
prix de ces denrées peut avoir 
un impact significatif sur le 
pouvoir d’achat des citoyens, 

d’où l’importance d’une 
fréquente régulation. En effet, 
c’est une bonne nouvelle pour 
les petites bourses, à quelque 
jours de l’Aid El Adha, les 
prix des fruits et  légumes ont 
enregistré une stabilité avec 
des prix abordable ces derniers 
jours au niveau de la wilaya. 
C’est du moins ce que l’on a 
constaté sur les étals du marché 
de la ville. Le mouvement de 
la baisse a touché pratiquement 

quelques légumes et fruits. A 
titre d’exemple, la banane est 
cédée à 330 DA/ Kg, la fraise 
à 180 DA/Kg, les concombres 
à 110 DA/Kg qui sont fort 
prisé par les ménages. Certains 
prix des fruits et légumes sont 
appelés à chuter davantage au 
cours des prochaines semaines, 
prévoit-on. Les autres légumes à 
l’exception de la pomme de terre 
et de la tomate cédées à 100 DA 
le kilogramme, ont globalement 

emprunté la même courbe 
descendante. La production de 
cette année a été très bonne, les 
conditions climatiques ont été 
favorables.

Imen.B

ANNABA / COMMERCE 

Les magasins d’habillement pris d’assaut !

Avec l’arrivée de la saison 
estivale et l’Aid El Adha 
plusieurs magasins 

de vêtements ont déclenché le 
compte à rebours de la vente, 
comme en témoigne l’ardeur 
commerciale constatée au 
niveau des magasins ces derniers 

jours, particulièrement ceux 
spécialisés dans le prêt-à-porter. 
Curieusement la fièvre des achats 
des habits est déjà montée d’un 
cran. Un véritable rush est observé 
sur les magasins de vêtements 
pour enfants. Les Annabis ont 
pris l’habitude de se préparer 
à l’avance pour les vacances et 

même pour l’Aid El Adha. Tous 
les magasins d’habillement sont 
pris d’assaut depuis quelques 
jours pour assurer un bon Aïd et 
de bonnes vacances aux enfants. 
Justement face à la cherté des 
prix, chacun se débrouille comme 
il peut surtout pour les petites et 
moyennes bourses. La situation 

a été pénible et inquiétante pour 
les familles disposant de bas 
revenus, obligées de satisfaire les 
exigences de leurs enfants, surtout 
avec l’achat du mouton. Pour les 
parents sans ressources, la vente 
au kilo ou les bas de gamme  reste 
la dernière occasion par mesure 
de substitution. Par ailleurs, 

habituellement, le marché de 
l’habillement connait une forte 
demande à l’occasion des fêtes, 
ce qui influe directement sur les 
prix. C’est durant ces périodes de 
l’année que les commerçants font 
le plus gros de leurs recettes.

Imen.B

 ANNABA / TRAVAUX PUBLICS 

Réalisation du projet de dédoublement de la route nationale RN21

Les travaux de dédoublement 
de la route nationale RN21 
ont tendance à progresser. 

Ces travaux comprennent 

l’élargissement de la chaussée, 

qui permettra de fluidifier le 

trafic et de réduire les risques 

d’accidents. L’objectif est de 
faciliter la circulation et de faire 
face à l’augmentation du trafic 
routier dans cette région. Des 
opérations de maintenance ont 
été menées sur la route nationale 
RN16 ainsi que sur la route wilaya 
n°129, des travaux essentiels 
pour assurer la durabilité des 

infrastructures routières et 
améliorer la sécurité des usagers 
de la route. Les opérations 
incluent le rebouchage des 
nids-de-poule, le renforcement 
de la chaussée, et l’entretien 
des bordures.  Une opération 
d’entretien des avaloirs des eaux 
pluviales a été réalisée le long de 

la route communale adjacente à la 
route nationale n°16, dans la zone 
de la cité El Mouqawama. Cette 
intervention est essentielle pour 
prévenir les risques d’inondations 
en cas de fortes averses, assurant 
ainsi la sécurité et le bien-être 
des habitants et des usagers de la 
route.

S.Y

ANNABA / PRÉPARATION  DE LA SAISON ESTIVALE 

Installation d’une pompe à eaux usées à Chetaibi

Dans le cadre des 
préparatifs de la saison 
estivale, une initiative 

importante a été lancée à 
Chetaïbi-Centre. Les travaux 
d’installation d’une pompe à 
eaux usées le long de la route du 
front de mer ont officiellement 

démarré. Ce projet résulte de 
la nécessité d’améliorer les 
infrastructures locales et de 
garantir un environnement 
propre et sain pour les habitants 
et les visiteurs. L’installation 
de la nouvelle pompe permettra 
une gestion rationnelle des eaux 
usées, et évitera  ainsi tout risque 

d’infection des estivants ou de 
contamination des plages et des 
eaux côtières, qui sont des lieux 
prisés par les vacanciers pour le 
tourisme local.
Les autorités locales ont souligné 
l’importance de cette nouvelle 
installation, notons que cette 
initiative s’inscrit dans une série 

de mesures d’améliorations 
prévues pour cette année. En 
plus de la pompe à eaux usées, 
d’autres projets sont en cours 
de planification pour embellir 
et moderniser le littoral de cette 
région, rendant Chetaibi Centre 
encore plus attractif pour les 
touristes.

Les travaux devraient être 
achevés avant le début de la 
saison estivale, assurant ainsi 
que les plages soient prêtes à 
accueillir les visiteurs dans les 
meilleures conditions possibles. 

S.Y



La Chine dit avoir collecté des échantillons de la face 
cachée de la Lune, une première mondiale

En Turquie, les maires kurdes à nouveau 
dans le viseur d’Erdogan

Le module d’ascension 
de la sonde Chang’e-6 
a décollé avec succès 

de la surface lunaire, mardi, 
en emportant des échantillons 
de la face cachée du satellite 
naturel de la Terre, a rapporté 
un média d’Etat, selon le 
monde fr.
Il s’agit d’« un exploit sans 
précédent dans l’histoire de 
l’exploration humaine de la 
Lune », s’est réjouie, mardi 4 
juin, l’administration spatiale 
chinoise (CNSA). Le module 
d’ascension « de la sonde 
Chang’e-6 a décollé de la 
surface lunaire, mardi matin, 
en emportant des échantillons 
recueillis sur la face cachée de 
la Lune », a fait savoir l’agence 

officielle Chine nouvelle, 
citant l’administration spatiale 
qui précise que « la mission 
a résisté à l’épreuve des 
températures élevées sur la 
face cachée de la Lune ».
Après son décollage, le module 
« est entré dans une orbite 
prédéfinie autour de la Lune », 
a ajouté la CNSA. Chang’e-6 a 
aluni dimanche dans l’immense 
bassin Pôle Sud-Aitken, 
l’un des plus grands cratères 
d’impact connus du Système 
solaire, situé sur la face cachée, 
selon l’administration spatiale.
La mission de la sonde, d’une 
durée prévue de cinquante-trois 
jours, avait débuté le 3 mai. 
Pour le recueil d’échantillons, 
elle dispose d’une foreuse pour 

effectuer des prélèvements 
sous la surface lunaire et d’un 
bras robotique pour attraper de 
la matière directement sur la 
surface.
Un drapeau chinois déployé 
sur la face cachée
Après avoir réussi à recueillir 
des échantillons, « un drapeau 
national chinois emporté par 
l’atterrisseur a été déployé 
pour la première fois sur la face 
cachée de la Lune », a rapporté 
Chine nouvelle.
Les scientifiques estiment que 
la face cachée de la Lune – 
une région rarement explorée, 
appelée ainsi parce qu’elle est 
invisible de la Terre et non 
parce qu’elle ne capte jamais 
les rayons du Soleil – est très 

prometteuse pour la recherche, 
car ses cratères sont moins 
recouverts par d’anciennes 
coulées de lave que ceux de la 
face visible.
Les échantillons prélevés 
pourraient permettre d’en 
savoir davantage sur la 
formation et l’histoire du 
satellite naturel de la Terre. 
Ils permettront également de 
mieux comprendre « l’origine 
du Système solaire » et de 
mieux préparer de futures 
explorations, a souligné un 
porte-parole de la mission 
Chang’e-6, Ge Ping, cité par 
l’agence Chine nouvelle.
Une mission habitée en 2030
La CNSA n’a pas donné 
d’informations exhaustives 

sur la suite de la mission. 
Selon des sites spécialisés, les 
échantillons devraient rester 
quelques semaines en orbite 
lunaire avant d’entamer leur 
retour sur Terre autour du 25 
juin.
La mission Chang’e-6 s’inscrit 
dans le cadre de l’ambitieux 
programme lunaire chinois. 
Parmi ses principaux faits 
d’armes, il a réussi à poser 
sans encombre un engin sur 
la face cachée de la Lune en 
2019, du jamais-vu. En 2020, 
il a également ramené des 
échantillons lunaires, de la 
face visible de l’astre, ce qui 
constituait alors une première 
pour un pays depuis plus de 
quarante ans.

Deux mois après le 
scrutin, les nouveaux 
maires prokurdes 

élus dans le sud-est du pays 
sont sous la menace d’une 
destitution par les autorités. 
Lundi, l’édile de la ville de 
Hakkari, Mehmet Siddik Akis, 
a été arrêté par la police et 
remplacé par le gouverneur, 
selon le monde fr.
La nouvelle s’est propagée 
comme une traînée de poudre. 
Lundi 3 juin, à peine deux mois 
après les élections municipales, 
le ministère de l’intérieur turc 
a annoncé, dans la matinée, la 
destitution de Mehmet Siddik 
Akis, le maire prokurde de 
gauche de Hakkari, une ville 

de l’extrême sud-est du pays 
pour « appartenance à une 
organisation armée terroriste 
» et son remplacement par le 
gouverneur. L’édile a été placé 
en garde à vue.
L’annonce a immédiatement 
suscité l’indignation de son 
parti, le Parti de l’égalité et 
de la démocratie des peuples 
(DEM, anciennement HDP), 
et de toute l’opposition. Des 
manifestations ont éclaté à 
Diyarbakir, Batman et Hilvan. 
Un appel à des veillées devant 
les 78 mairies remportées 
par le DEM dans la région a 
également été lancé. A Hakkari, 
où les autorités ont interdit 
toute manifestation pour les 

dix prochains jours, plusieurs 
élus des villes alentour ont 
appelé à une marche.
Le président du Parti 
républicain du peuple (CHP), 
Özgür Özel a annoncé, sur son 
compte X, rejeter une décision 
qui « se base sur une affaire 
vieille de dix ans, et qui est 
toujours en cours ». De son côté, 
Ahmet Davutoglu – ministre 
des affaires étrangères, puis 
premier ministre entre 2014 et 
2016 –, a indiqué que « désigner 
un kayyum [administrateur 
d’Etat] à la mairie de Hakkari 
est une pratique totalement 
antidémocratique ». Pour 
l’ancien lieutenant du président 
Recep Tayyip Erdogan, « on 

vient tout juste de sortir de 
l’élection du 31 mars. Si le 
maire arrêté est coupable alors 
pourquoi l’avoir autorisé à 
participer à l’élection ? Mettre 
un kayyum, c’est mettre la 
volonté des électeurs sous 
hypothèque et encourager, 
sur le terrain, l’organisation 
terroriste ».
Arrêtés, parfois jugés et 
condamnés
Devant la presse, Gulistan Kilic 
Kocyigit, la vice-présidente du 
groupe parlementaire DEM, la 
quatrième force au Parlement, 
a affirmé que « cette illégalité 
ne vise pas seulement les 
habitants de Hakkari ou le 
DEM, c’est une atteinte à la 

liberté de vote ». Elle a appelé 
à un rassemblement lundi soir 
à Istanbul.
Pour le journaliste Deniz 
Zeyrek du quotidien 
nationaliste d’opposition 
Sözcü, cette décision signifie 
que « des enquêtes sont 
actuellement menées contre 
tous les maires [DEM], et 
que progressivement des 
administrateurs seront nommés 
pour chacun d’eux ». L’ancien 
coprésident de la formation, 
Selahattin Demirtas, incarcéré 
depuis 2016, a été condamné 
en mai à quarante-deux ans 
de prison, notamment pour 
atteinte à l’unité de l’Etat.

Le gouvernement va 
investir 2,3 milliards 
d’euros pour rendre 

la frontière « impossible à 
franchir à un ennemi potentiel 
», selon le monde fr.
Le ton était grave mais posé, le 
27 mai au siège de l’état-major 
polonais, à l’heure où le ministre 
de la défense, Wladyslaw 
Kosiniak-Kamysz, annonçait 
les détails du « bouclier 
oriental ». Cet investissement 
militaire dissuasif d’environ 
10 milliards de zlotys (2,3 
milliards d’euros), n’est autre 
que « la plus grande opération 
visant à renforcer la frontière 
orientale de la Pologne et 
le flanc oriental de l’OTAN 

depuis 1945 », assure-t-il. Des 
propos qui font écho à ceux du 
premier ministre, Donald Tusk, 

qui le 18 mai, promettait de 
rendre la frontière « impossible 
à franchir à un ennemi potentiel 

».
Sur l’écran, à Varsovie, les 
diapositives s’enchaînent 
pour dévoiler les fortifications 
prévues sur 400-500 kilomètres 
de long d’ici à 2028 aux 
frontières russe (232 kilomètres 
avec l’exclave de Kaliningrad), 
comme biélorusse (418 
kilomètres). Hérissons en 
béton armé, fossés, tours de 
surveillance, bunkers, entrepôts 
militaires, renforcement des 
ponts et des routes… Un 
espace a même été marqué 
pour d’éventuelles mines. « 
Nos actions visent la défense 
(…) du moindre centimètre de 
territoire de notre république », 
souligne le ministre.

Le bouclier repose avant tout 
sur l’amélioration du système 
de détection existant (par le 
biais d’un système antidrones 
et des centres opérationnels de 
l’armée à la frontière…). Son 
deuxième objectif : entraver 
la mobilité de l’ennemi. Enfin, 
il viendra renforcer la sécurité 
des forces armées et des 
civils et faciliter la mobilité 
des troupes polonaises par 
l’amélioration locale des routes 
et des ponts. La structure, 
qui sera présentée à l’OTAN 
et l’Union européenne, doit 
également être connectée à la 
ligne de défense balte en cours 
de construction, en Lituanie, 
Lettonie, et Estonie.

Mercredi 05 Juin 2024

International 09SeybouSe Times

La Pologne détaille le dispositif de son « bouclier oriental » 
qui sera déployé à ses frontières biélorusse et russe



Législatives en Inde 
Modi proche de la victoire avec un quart des voix dépouillées

Sommet sur l’Ukraine 
Pékin dément «faire pression» sur d’autres pays 

au sujet de leur participation

Pour les ministres arabes des Affaires étrangères, il faut 
aborder sérieusement la proposition de cessez-le-feu de Biden

Le dépouillement des 
bulletins des élections 
législatives bat son 

plein en Inde où le Premier 
ministre indien Narendra 
Modi est pratiquement assuré  
du succès de son programme 
nationaliste hindou, qui a 
plongé l’opposition dans 
le désarroi et aggravé les 
inquiétudes concernant les 
droits des minorités.
Selon les premiers chiffres, M. 
Modi est en passe de remporter 
une nouvelle majorité 
parlementaire à l’issue d’un 
scrutin qui a duré six semaines 
et au cours duquel 642 millions 
de personnes ont voté en sept 
étapes dans le pays le plus 
peuplé du monde.
Le Bharatiya Janata Party 

(BJP) de M. Modi est en tête 
avec 39,3% des voix après 
le dépouillement d’un quart 
des bulletins, a annoncé la 
commission électorale.
Le dépouillement électronique 
a débuté mardi à 08H00 
(02H30 GMT) dans les centres 
électoraux de chaque Etat et les 
résultats sont attendus dans les 
prochaines heures.
L’Inde a recours à des machines 
électroniques permettant le 
dépouillement rapide des 
bulletins de vote.
Selon les résultats partiels 
de la commission, le BJP et 
les membres de sa coalition 
obtiendraient au moins 281 
sièges, soit plus que les 272 
nécessaires à l’obtention d’une 
majorité parlementaire à la 

chambre basse.
Les principales chaînes de 
télévision indiennes, avec des 
journalistes devant chaque 
centre de dépouillement, 
rivalisent pour obtenir les 
résultats de chacun des 543 
sièges élus à la chambre basse 
du Parlement.
Selon les précédentes élections 
générales, les principales 
tendances sont généralement 
claires en milieu d’après-
midi, les perdants concédant 
leur défaite, même si les 
résultats complets et définitifs 
pourraient n’arriver que tard 
dans la nuit de mardi.
Des célébrations sont attendues 
au siège du BJP de M. Modi si 
les résultats complets reflètent 
les prévisions à la sortie des 

urnes.
Les chiffres provisoires 
montrent que le BJP obtient une 
participation de deux points 
de pourcentage supérieurs par 
rapport à 2019, mais le parti 
devrait remporter moins de 
sièges.

M. Modi, 73 ans, qui reste très 

populaire après deux mandats, 

s’est déclaré ce week-end 

certain que “le peuple indien 

a voté en nombre record” pour 

le réélire, après une décennie 

passée à la tête du pays.

La Chine a démenti lundi 
“faire pression” sur 
certains pays pour qu’ils 

ne participent pas au Sommet 
de paix sur l’Ukraine organisé 
en Suisse, comme l’a affirmé ce 
week-end le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky. , selon 
Arabenews.
“Utiliser la politique de la 
force n’est pas le style de la 
diplomatie chinoise, (...) la 
position de la Chine est ouverte 
et transparente, et en aucun 
cas nous ne faisons pression 
sur d’autres pays”, a déclaré 
à la presse Mao Ning, porte-
parole du ministère des Affaires 
étrangères.

S’exprimant dimanche en 
marge d’un forum sur la sécurité 
à Singapour, le président 
Zelensky a accusé la Chine de 

s’employer à “empêcher” des 
pays de participer au Sommet 
de paix sur l’Ukraine, prévu en 
juin en Suisse.

Deux jours plus tôt, Pékin avait 
estimé qu’il lui serait “difficile” 
de participer à ce sommet si la 
Russie n’y était pas conviée, 
une déclaration approuvée par 
Moscou.
“La Chine espère sincèrement 
que cette conférence de paix ne 
deviendra pas une plateforme 
pour créer de la confrontation 
entre camps”, a déclaré lundi 
Mao Ning.
“Ne pas participer à la 
conférence ne veut pas dire que 
l’on ne soutient pas la paix”, 
a souligné la porte-parole. Et 
“même si certains pays décident 
de participer à la conférence, 
cela ne veut pas forcément dire 

qu’ils espèrent un cessez-le-
feu et la fin des combats. Le 
plus important c’est l’action 
concrète”.
La position “juste et équitable” 
de la Chine sur cette conférence 
“n’est dirigée contre aucune 
partie, et certainement pas 
contre ce sommet”, a insisté 
Mao Ning.
La Chine se dit neutre dans 
ce conflit mais n’a jamais 
condamné l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie en 
février 2022 et a accueilli 
le président russe Vladimir 
Poutine sur son sol à plusieurs 
reprises depuis le début de la 
guerre.

Les ministres des Affaires 
étrangères d’Arabie 
saoudite, de Jordanie, des 

Émirats arabes unis, du Qatar et 
de l’Égypte ont déclaré lundi 
qu’il était important d’«aborder 
de manière sérieuse et positive» 
la proposition présentée par le 
président américain en faveur 
d’un cessez-le-feu à Gaza. 
Selon Arabe News.
Vendredi, Joe Biden a présenté 
ce qu’il a qualifié de «plan 
israélien en trois phases» qui 
mettrait fin au conflit à Gaza, 
libérerait tous les otages et 
conduirait à la reconstruction 
du territoire palestinien ravagé, 
sans le Hamas au pouvoir.

Les ministres des Affaires 
étrangères ont tenu une réunion 
virtuelle pour discuter de 
la proposition et des efforts 
de médiation américains, 

qataris et égyptiens vers un 
échange d’otages israéliens 
et de prisonniers palestiniens 
qui conduirait à un cessez-
le-feu permanent et à un 

acheminement suffisante d’aide 
à Gaza, a indiqué l’agence de 
presse saoudienne.
Soutien 
Les ministres des Affaires 
étrangères de la Jordanie, 
des Émirats arabes unis et de 
l’Arabie saoudite ont apporté 
leur soutien à ces efforts.
Ils ont insisté sur la nécessité 
de mettre fin à l’offensive 
israélienne à Gaza, soulignant 
qu’elle provoquait une 
catastrophe humanitaire, et 
de permettre aux personnes 
déplacées de retourner dans 
leurs régions.
Ils ont appelé à un retrait 
complet des forces israéliennes 

de la bande de Gaza et au 
lancement d’un processus de 
reconstruction dans le cadre 
d’un plan complet destiné à 
mettre en œuvre la solution 
à deux États conformément 
aux résolutions pertinentes du 
Conseil de sécurité, selon des 
calendriers spécifiques et des 
garanties contraignantes.
Les ministres ont souligné que 
la mise en œuvre de la solution 
à deux États, qui comprend un 
État palestinien indépendant et 
souverain selon les frontières du 
4 juin 1967, avec Jérusalem-Est 
comme capitale, est le moyen 
d’instaurer la sécurité et la paix 
dans tous les pays de la région.
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La FAF annonce des décisions fortes après les incidents 
du match CSC - USMA

EN : 
Qui veut pousser Mahrez et Slimani vers la sortie ?

La FAF a réagi suite 
aux graves incidents 
survenues lors du match 

CSC – USMA comptant pour 
la mise à jour de la 24ème 
journée du championnat de 
la Ligue 1 Moblis. Ainsi, il a 
été décidé de programmer les 
deux prochaines journées du 
championnat (28e et 29e) à huis 
clos, et ce, à titre conservatoire. 
Aussi, les supporters visiteurs 
sont interdits de déplacement 
lors de la 30e et dernière journée 
du championnat: «La Fédération 
algérienne de football regrette et 
déplore les actes de violence et de 
vandalisme qui se sont produits 
au stade Chahid Hamlaoui 
de Constantine à l’issue de la 
rencontre CS Constantine vs 
USM Alger. Ces comportements 
inacceptables et condamnables 
qui ternissent l’image de notre 
sport, ne sauraient passer sous 
silence et il devient impératif 
de combattre énergiquement ce 
fléau et d’empêcher les éléments 

perturbateurs et récidivistes de 
nuire au football.» lit-on dans un 
communiqué de la FAF. Ainsi : 
«Le Comité d’Urgence de la FAF 
réunit en la circonstance a pris 
les décisions suivantes :
– A titre conservatoire, les deux 
prochaines journées (28ème et 
29ème) du championnat de ligue 
UNE se dérouleront à huis-clos 
pour l’ensemble des matchs, 
pour marquer la désapprobation 
du monde du football face à la 
recrudescence de la violence 
dans les stades.
– Interdiction de déplacement 
des supporters lors de la 30ème 
journée.
– La commission de discipline 
est saisi à l’effet de traiter ces 
graves incidents avec la plus 
grande rigueur et diligence 
et de prononcer les mesures 
disciplinaires qui s’imposent.
– Ouverture d’une enquête sur les 
conditions d’organisation et de 
déroulement de cette rencontre.»

Alors que l’absence 
d’Islam Slimani et Ryad 
Mahrez n’a pas cessé 

d’alimenter les discussions 
entre fans et observateurs du 
foot algérien, une information 
en provenance de la FAF hier 
a ajouté de l’huile sur le feu et 
ouvert un autre débat alarmant, 
à propos de l’avenir des deux 
attaquants des Verts en sélection.
En effet, en plus de Benzema, l’ex-
international français en retraite, 
qui se trouve actuellement en 
Algérie dans le cadre d’une visite 
familiale à Béjaïa et Oran, et qui 
est invité par la FAF à assister au 
match du 6 juin à Baraki contre 
la Guinée, la fédération a invité 

aussi 4 autres joueurs pour lui 
tenir compagnie au niveau de la 
loge présidentielle qui lui sera 
réservée. C’est ainsi que Djamel 
Benlamri, Ramy Bensebaïni, 
Ryad Mahrez et Islam Slimani 
ont été invités pour assister à 
partir des tribunes à ce match 
très important. Si pour les deux 
premiers les choses paraissent 
plutôt normales, du moment 
qu’ils ne sont pas opérationnels 
avec la sélection, le premier ayant 
tourné la page de la sélection 
depuis sa mise à l’ecart de la 
liste de la dernière CAN, alors 
que le second est blessé et ne 
peut donc pas être convoqué, ce 
qui rend leur présence dans cette 

liste d’invités plutôt normale, en 
revanche, pour le duo Slimani-
Mahrez, la polémique ne cesse 
d’enfler. Qui a convoqué Slimani 
et Mahrez en tant que spectateurs 
? Cette question a fait le tour des 
réseaux sociaux hier. Il faut dire 
que celui qui a pris cette décision 
ne pouvait pas le faire sans avoir 
une idée derrière la tête, surtout 
après le bruit occasionné par leur 
non-convocation au stage. Les 
deux joueurs avaient mal digéré 
cela, Slimani pensant toujours 
qu’il a sa place dans ce groupe, 
surtout en l’absence de joueurs 
présentant les mêmes statistiques 
que lui cette saison ou avant, alors 
que Mahrez a crié son désarroi 

après s’être retrouvé out, à cause 
d’un manque de communication 
de la part du sélectionneur. 
Cela a donné naissance à un 
clash entre les deux hommes, 
au point où certains se sont 
demandé qu’il n’était pas plus 
judicieux que Ryad annonce son 
retrait dès maintenant, mais le 
joueur semble vouloir pousser le 
bouchon plus loin et prolonger le 
plaisir avec la sélection.
C’est dans ces circonstances que 
cette invitation ‘’cheloue’’ est 
intervenue, pour mettre son grain 
de sel dans une marmite déjà en 
ébullition. Certains prennent cela 
comme une provocation, d’autres 
le voient comme un dénigrement. 

Il s’agit, en effet, du meilleur 
buteur en activité de la sélection 
et du meilleur passeur, qui est 
aussi le 3e meilleur buteur, invités 
seulement comme spectateurs 
à un match où ils devaient être 
sur le terrain, le tout en présence 
d’un ex-international français 
, de quoi irriter les intéressés, 
car, au moment de la réception 
de cette invitation controversée, 
Slimani est déjà en vacances à 
Dubaï et compte bientôt faire 
un saut chez ses proches ici au 
pays, mais certainement pas pour 
répondre favorablement à cette 
invitation ‘’indécente’’ de la 
FAF, alors que Ryad se trouve en 
Turquie en famille et s’apprête 
lui aussi à rallier l’Italie pour 
profiter de ses vacances loin du 
brouhaha mediatique et du bruit 
provoqué par cette invitation 
qu’il ne compte pas satisfaire. 
Veut-on montrer la porte de sortie 
à l’ex-duo offensif de Leicester 
? Possible, car les relations 
semblent très tendues et avec la 
FAF de Sadi, mais aussi avec 
l’EN de Petkovic, et lorsqu’on 
présente les deux joueurs 
comme des proches de l’ancien 
sélectionneur Djamel Belmadi, 
l’hypothèse paraît de plus en plus 
logique, un lourd fardeau sur les 
epaules des deux joueurs dont il 
sera difficile de se débarrasser. 
Certains les voient déjà comme 
étant grillés, mais pour tout ce 
qu’ils ont rendu comme services 
à la sélection ils mériteraient une 
meilleure sortie.
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Real Madrid :
ça se gâte entre Thibaut Courtois et Andriy Lunin

Kevin De Bruyne est prêt à quitter Manchester City

Neymar, « mensonge total » dénoncé

A l’heure où le Real 
Madrid jubile après son 
nouveau sacre en C1 et 

l’arrivée de Kylian Mbappé, 
un homme fait la moue. C’est 
Andriy Lunin. Une situation 
dont aimerait d’ailleurs profiter 
le rival colchonero.
Samedi soir, à Wembley, le 
Real Madrid était en fête 
après avoir remporté la 15e 
Ligue des Champions de son 
histoire. Pourtant, la soirée 
n’a pas forcément été idyllique 
pour tous les Merengues. À 
commencer par Andriy Lunin. 
À 25 ans, le portier ukrainien 
a profité des gros pépins 
physiques du Belge Thibaut 
Courtois pour disputer cette 
saison 2023/2024 dans la peau 
d’un titulaire. Et en C1, le 
numéro 13 merengue a plus 

que tenu son rang. Décisif à de 
nombreuses occasions, Lunin 
a pourtant vécu une énorme 
désillusion : il n’a pas disputé 
la finale de Wembley.
Officiellement, l’Ukrainien a 
été écarté du groupe madrilène 
avant le match en raison d’une 
grippe. Une « bonne » nouvelle 

qui a évité à Carlo Ancelotti 
de devoir trancher entre Lunin 
et un Courtois remis sur pied 
depuis quelques matches. Mais 
en coulisses, Relevo révèle que 
l’Ukrainien l’a en travers de 
la gorge. Le média espagnol 
explique, par exemple, qu’au 
coup de sifflet final, les 

gardiens remplaçants du Real 
(Kepa, Fran) sont allés féliciter 
Courtois. Pas Lunin. Le grand 
déçu du soir aurait même tout 
fait pour éviter de croiser le 
Belge. Et ce n’est pas tout.

L’Atlético aimerait profiter 
du spleen de Lunin

Relevo assure que Lunin est 
resté froid même au moment 
des célébrations dans la ville 
de Madrid. De quoi remettre 
en cause la prolongation de 
son contrat jusqu’en 2029 ? La 
question mérite d’être posée. 
Après avoir réalisé une grosse 
saison en tant que titulaire 
dans un club comme le Real 
Madrid, Lunin ne voudra peut-
être plus se contenter d’un rôle 
de doublure. Ce qui est sûr, 
c’est que ses prestations ont 
fait monter en flèche sa cote 

sur le marché. D’ailleurs, le 
média assure qu’un grand rival 
de la Casa Blanca se tiendrait 
prêt à sauter sur l’occasion : 
l’Atlético de Madrid !
Les Colchoneros auraient fait 
de l’Ukrainien une de leurs 
priorités en cas de départ de 
Jan Oblak. De plus, l’Atlético 
a l’avantage de jouer la Ligue 
des Champions et d’offrir 
la possibilité à Lunin et à sa 
famille de rester dans leur 
environnement madrilène. Sauf 
que le Real risque de ne pas 
vouloir entendre parler d’un 
départ de l’Ukrainien. Outre 
le fait de laisser filer un de ses 
joueurs chez un rival, la Casa 
Blanca serait alors obligée de se 
mettre en quête d’une nouvelle 
doublure (Kepa va retourner à 
Chelsea).

En fin de contrat avec 
Manchester City, Kevin 
De Bruyne s’est montré 

très ouvert à un départ du club 
vers une destination exotique cet 
été.
À l’âge de 32 ans, Kevin De 
Bruyne a connu un exercice 
2023-24 compliqué avec 
Manchester City. S’il a pu 
soulever la Coupe du monde 
des Clubs et la Premier League 
pour la quatrième fois de suite, le 
Belge n’a pas été épargné par les 
blessures et a été contraint d’être 
éloigné des terrains pendant 
de longs mois à la suite d’une 
blessure aux ischios-jambiers 
survenue en août dernier. 
De retour au premier plan et 
sélectionné avec la Belgique, le 

milieu de terrain a fait le point 
sur sa situation actuelle.
À propos de sa longue blessure, 
le capitaine des Diables 
Rouges a avoué avoir «travaillé 
différemment ces six derniers 
mois. Je me sens personnellement 
en bonne condition. Je pense être 
à 100 %. Lors des douze derniers 
matchs, j’ai beaucoup joué avec 
Manchester City. Le programme 
est très dense donc ce n’est pas 
toujours évident d’enchaîner 
les matchs». Et à propos de son 
avenir en club, l’ex-de Chelsea a 
étonné en ouvrant la porte à un 
départ dès cet été.

Kevin De Bruyne flatté 
par l’Arabie saoudite

«À mon âge, il faut être ouvert 
à tout», a-t-il d’abord expliqué, 

ouvrant la porte à un départ vers 
l’Arabie saoudite. «(Ma famille) 
est d’accord pour m’accompagner 
vers une aventure exotique. C’est 
une discussion qu’on a de plus en 
plus. J’ai encore un an de contrat, 

je dois donc tenir compte de ce 
qui peut se passer. Mon fils aîné 
a huit ans et il n’a connu que 
l’Angleterre. Il me demande 
aussi combien de temps vais-je 
encore jouer à Manchester City. 

Au bon moment, on devra gérer 
cette situation d’une certaine 
façon», a-t-il prévenu devant la 
presse.
Avant d’ouvertement annoncer 
être partant pour une aventure 
dans le championnat de Cristiano 
Ronaldo. «On parle de montants 
incroyables alors que cela 
pourrait être la fin de ma carrière. 
Parfois, il faut y réfléchir. Si je 
vais jouer deux saisons là-bas, 
je pourrais toucher une somme 
incroyable, qui est comparable 
ou même supérieure à ce que 
j’ai gagné pendant les 15 
saisons précédentes. Mais à ce 
moment-ci, je n’ai pas encore 
dû y réfléchir», a-t-il lâché. Pep 
Guardiola et les Cityzens sont 
prévenus…

Toujours sur le flanc, 
Neymar n’a plus joué 
avec son club d’Al-

Hilal depuis octobre 2023. 
Régulièrement cité du côté de 
Santos, le Brésilien a tapé du 
poing sur la table.
Après six saisons passées au Paris 
Saint-Germain, Neymar a été 
doucement poussé vers la sortie. 
Le Brésilien a choisi de prendre 
la direction de l’Arabie saoudite 
à l’été 2023 pour s’engager avec 
Al-Hilal. Mais comme lors de 
ses années parisiennes, il n’a pas 
tardé à être de nouveau victime 
de son physique fragile, avec une 
rupture des ligaments croisés 
du genou gauche survenue lors 
d’une rencontre entre le Brésil 
et l’Uruguay le 19 octobre 2023. 
Sous contrat jusqu’en 2025 avec 
Al-Hilal, Neymar alimente déjà 
les rumeurs sur un départ dans un 
an. Il a tenu à y répondre.
Répondant aux questions de 
Globoesporte, l’ancien du FC 
Barcelone a voulu mettre tout 

de suite fin aux spéculations 
quant à un éventuel retour dans 
son club formateur dans un an, 
et encore moins dès cet été. « 
Non. Ce qu’ils ont dit est un 
mensonge total. Il n’y a rien 
de prévu. J’ai encore un an de 
contrat avec Al-Hilal et j’espère 
que je pourrai réaliser une bonne 
saison après avoir raté celle-ci. Il 
faut prendre les choses les unes 
après les autres. Il reste encore 
beaucoup de temps ici. Santos 
est évidemment mon équipe 
préférée et je veux y retourner un 
jour, mais je n’ai rien de prévu en 
tête. »

Rejouer avec Messi
Une réponse limpide qui faisait 
donc référence aux rumeurs 
déclenchées par les propos du 
président de Santos, Marcelo 
Teixera, qui avait déclaré vouloir 
tout faire pour rapatrier le joueur 
brésilien un jour ou l’autre : « 
Neymar reviendra à Santos. Je 
ne sais pas quand. Cela dépend 
de lui, mais j’y crois vraiment 

(…) » En attendant, le principal 
concerné est donc concentré sur 
son aventure saoudienne qui 
n’a pour ainsi dire pas vraiment 
commencé. Depuis qu’il a rejoint 
la Saudi Pro League, il n’a 
disputé que cinq matchs, toutes 

compétitions confondues, pour 
un but marqué et trois passes 
décisives distillées.
Interrogé en mars dernier au 
micro d’ESPN, Neymar avait 
aussi laissé entendre qu’il se 
verrait bien rejouer un jour 

avec Lionel Messi : « J’espère 
que nous jouerons à nouveau 
ensemble. Léo est une personne 
formidable, dans le football, tout 
le monde le connait. » De quoi 
reculer encore un peu plus un 
hypothétique retour à Santos.
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Les jeux Nintendo 3DS accessibles sur iPhone
 avec l’émulateur Folium

Attention à cette fausse mise à jour de Chrome 
qui tente de déployer des chevaux de Troie

Le rétrogaming monte 
en puissance dans 
l’écosystème iOS avec 

la sortie de l’émulateur payant 
Folium qui prend en charge 
les jeux Game Boy Advance 
Nintendo DS et pour la première 
fois Nintendo 3DS.

L’ouverture de App Store aux 
émulateurs de jeu rétro, incitée 
par le règlement sur les marchés 
numériques (Digital Market 

Acts ou DMA), a droit à un 
joli coup d’accélérateur avec 
l’arrivée de Folium pour iPhone. 
Cet émulateur multi système 
permet de jouer à des titres 
Game Boy Advance, Nintendo 
3DS et Nintendo DS.

L’application est disponible 
moyennant 5,99 € pour les 
iPhone sous iOS 15 (ou 
version ultérieure) mais elle 
peut également avec iPadOS 

15, visionOS 1 ou macOS 12. 
Folium est le premier émulateur 
de jeux rétro à prendre en charge 
la Nintendo 3DS sur iPhone. 
Il faut y charger des ROM des 
titres que l’on se sera procuré 
au préalable car l’application ne 
fournit aucun fichier système.
Folium est compatible avec de 
nombreuses manettes de jeu

Pour ceux qui s’interrogent 
sur la maniabilité de ces jeux 

console sur un iPhone, sachez 
que Folium est compatible avec 
les manettes Joy-Cons de la 
Nintendo Switch, les DualShock 
et DualSense de la PlayStation 
ainsi que celles de la Xbox et 
Xbox Series X.

D’après les premiers retours 
d’utilisateurs sur Reddit et de 
sites spécialisés, mieux vaut 
posséder un iPhone ou un iPad 
récent pour jouer dans de bonnes 

conditions. Les performances 
semblent varier d’un jeu à l’autre 
et Folium ne propose pas de 
réglages particuliers. Mais son 
développeur promet des mises 
à jour qui viendront optimiser le 
fonctionnement et l’ergonomie.

Les autres émulateurs de jeu 
rétro sur iPhone

L›émulateur iGBA Game Boy a 
été le premier à arriver sur l›App 
Store le mois dernier. Hélas, 
il a été rapidement éjecté pour 
infraction aux droits d’auteur 
car il s’avérait être une copie 
de l’émulateur open source 
GBA4iOS.

Outre Folium, l’App Store 
propose désormais d’autres 
émulateurs tels que Provenance 
(compatible avec les jeux NES, 
SNES, Game Boy, Nintendo 
64, Nintendo DS, Atari, Sega 
et PlayStation), Delta, Gamma 
(pour les jeux de la PlayStation 
1) ou encore RetroArch qui 
prend en charge plus de 50 
consoles.

Une nouvelle campagne 
malveillante fait surface, 
utilisant de fausses mises à jour 
de navigateur web comme leurre 
pour déployer les dangereux 
chevaux de Troie BitRAT et 
Lumma Stealer. Une ingénierie 
sociale particulièrement retorse, 
menaçant de dérober vos 
données sensibles.

Tout le monde connaît ou 
utilise Google Chrome. Et ça, 
les hackers l’ont bien compris, 
comme la dernière campagne 
de malware découverte par le 
service de sécurité eSentire. 
Toujours aussi rodée, la 
méthode redoutable consiste 
à rediriger les internautes vers 
un site Web malveillant qui se 
fait passer pour une mise à jour 
légitime du navigateur. La page 
piégée incite alors à télécharger 
un fichier ZIP censé contenir la 
prétendue mise à jour.

Mais en réalité, que nenni. Cette 
archive renferme un cheval de 
Troie particulièrement vicieux. 
Une fois ouverte, elle exécute 
plusieurs scripts PowerShell 
malveillants qui vont récupérer 
sur un serveur distant les 
chevaux de Troie BitRAT et 
Lumma Stealer, savamment 

dissimulés dans des fichiers 
PNG. La qualifier de menace est 
un doux euphémisme, puisque 
dès lors que votre machine est 
infectée, vos données sont non 
seulement en danger de se faire 
piller, mais pire encore, elles 
pourront être revendues sur le 
Dark Web en échange de vos 
deniers.

Lumma Stealer et BitRAT, 
une redoutable association 
d’infostealers

« Vous utilisez une version 

obsolète de Google Chrome ». 
Si cette pop-up vous fait lever 
un sourcil, alors ça flaire bon 
la tentative de phishing. Car 
c’est ainsi que vous pouvez 
potentiellement devenir la 
victime de ce malware qui 
déploie deux chevaux de 
Troie redoutables, ces fameux 
infostealers qui peuvent piller 
vos données et vos deniers.

Lumma Stealer est un redirigeur 
d’informations disponible 

depuis août 2022 comme service 
malveillant moyennant finance 
sur les forums russophones. 
Capable de dérober les données 
de portefeuilles crypto, 
d’extensions d’authentification 
forte et d’autres informations 
sensibles, il dispose aussi d’un 
chargeur lui permettant de 
déployer d’autres malwares. 
On l’a vu à l’œuvre sur les 
vibromasseurs en mars 2024.

Quant à BitRAT, il s›agit d›un 
cheval de Troie d›accès à 
distance (RAT) aux multiples 
fonctionnalités malveillantes. 
Ses développeurs ont en 
effet prévu tout un arsenal : 
récupération de mots de passe, 
minage de cryptomonnaies, 
téléchargement de binaires 
indésirables, prise de contrôle 
à distance des systèmes 
infectés, etc. Une véritable plaie 
informatique permettant de 
mener toutes sortes d›activités 
nuisibles sur les machines 
compromises.

Ne tombez pas dans le piège 
de cette fausse mise à jour de 
Chrome

Pour se prémunir de ce duo 
machiavélique, quelques 
précautions de bon sens sont 

de mise. Commencez par vous 

assurer que tous vos terminaux 

disposent d›un antivirus ou d›un 

EDR (Endpoint Detection and 

Response) à jour, capable de 

détecter et bloquer ces logiciels 

malveillants.

Ensuite, méfiez-vous des 
demandes de mises à jour 

soudaines et non sollicitées, 

en particulier si celles-ci vous 

redirigent vers des sites Web 

inconnus. À chaque fois qu›une 

mise à jour de navigateur est 

requise, vérifiez qu›elle provient 
bien de l›éditeur officiel et 
téléchargez-la uniquement 

depuis la source légitime.

Enfin, rappelez régulièrement 
à vos collaborateurs les bonnes 

pratiques en matière de sécurité 

informatique via un programme 

de sensibilisation. Qu›ils 

apprennent à reconnaître les 

pièges d›hameçonnage et autres 

techniques d›ingénierie sociale 

utilisées par les cybercriminels.
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À la recherche d’une 
nouvelle crème solaire 
pour l’été ? Pour vous 

aider à faire votre choix au 
rayon solaires, l’application 
Yuka vient de dévoiler son 
classement des crèmes solaires 
les mieux notées selon son 
système d’évaluation. Et 
c’est un sans faute pour ces 
10 références qui obtiennent 
un score de 100/100.
Le soleil est l’ennemi 
publique numéro 1 de la peau. 
Une exposition excessive 
à ses rayons accélère le 
vieillissement cutané et de 
cancers de la peau. Selon une 
étude publiée par le Centre 
International de Recherche 
sur le Cancer en 2018, plus de 
80 % des cancers de la peau 
sont liés à des expositions 
excessives aux rayonnements 
ultraviolets (UV). Il est donc 
plus que jamais indispensable 
de protéger sa peau du soleil, 
été comme hiver. Pour écarter 
tous les risques, les médecins 
sont unanimes : on évite 
de s’exposer entre 12 et 16 
heures, on porte un tee-shirt, 
des lunettes de soleil et un 
couvre-chef et on ne fait surtout 
pas l’impasse sur la crème 

solaire. Seulement voilà, les 
références de crèmes solaires 
sont tellement nombreuses 
qu’il est parfois difficile de se 
savoir vers laquelle se tourner.

À l’approche de l’été, alors 
que les Français s’apprêtent 
à se ruer vers les rayons des 
produits solaires, l’application 
de notation de produits 
alimentaires et cosmétiques 
Yuka nous dévoile son 
classement des crèmes les 
plus clean pour la santé 
et pour l’environnement.

Ces 10 crèmes solaires 
sont notées 100/100 sur 

l›application Yuka

Sur son compte Instagram, Yuka 
vient de partager son classement 
des crèmes solaires les mieux 
notées. «Ce classement a été 
réalisé de manière totalement 
indépendante : aucune marque 
n›a payé pour y figurer», précise 
la plateforme dans sa légende.

Dans le palmarès des produits 
solaires les mieux notés par 
l›application, on retrouve le lait 
solaire à l’huile d’abricot SPF 
50+ de La Rosée Paris ainsi 
que le Spray Solaire Haute 
Protection SPF 50 de Mustela. 
Ces deux références arrivaient 
déjà en tête de classement des 
meilleures crèmes solaires selon 

60 millions de Consommateurs 
l›an dernier. L›enseigne La 
Rosée Paris est le fabricant «qui 
a la démarche la plus poussée et 
la plus transparente du panel», 
indiquait alors l›association 
de consommateurs 60 
millions de consommateurs.
Autres produits à obtenir la 
note de 100/100 sur Yuka, 
l›Eau Solaire Sun Secure SPF 
50+ de SVR, le Vinosun Ocean 
Protect SPF 50+ de Caudalie, 
le Lait Protecteur Sensitive 
50+ de Corine de Farme, la 
Crème Hydratante Bariésun 
SPF 50+ d’Uriage, le Spray 
Solaire SPF 30 de Décathlon, 
le Fluide Incroyable Douceur 
SPF 50+ de Garancia, le Lait 
Fondant Solaire SPF 50 de 
Hei Poa ou encore la crème 
solaire SPF50 de Biolane.
En commentaire, l›application 
Yuka recommande aux 
utilisateurs de la plateforme de 
scanner malgré tout les produits 
pour vérifier qu›il s›agisse bien 
des références mentionnées 
dans le classement. «Certains 
produits d’une même marque, 
voir d’une même gamme 
ont parfois des packagings 
presque identiques mais des 
compositions complètement 

différentes !», précise-t-elle.
Quels sont les critères 

d’évaluation de Yuka ?
Lancée en 2017, la plateforme 
Yuka naît avec pour objectif 
de «rendre plus transparente 
la composition des produits 
alimentaires afin de permettre 
aux consommateurs de faire des 
choix plus éclairés», peut-on lire 
dans le communiqué de presse. 
Quelques années plus tard, 
l’application étend son champ 
d’action aux cosmétiques. 
Le principe est le même : on 
prend un produit, on scanne 
son code-barres et l’application 
nous révèle alors une cote de 
couleur (vert, jaune, orange 
ou rouge) ainsi qu’une note 
sur 100. «Chaque ingrédient 
se voit attribuer un niveau de 
risque en fonction de ses effets 
potentiels sur la santé ou sur 
l’environnement : perturbateur 
endocrinien, cancérigène, 
allergène, irritant ou polluant. 
Les risques potentiels associés 
à chaque ingrédient sont 
affichés dans l’application, 
avec les sources scientifiques 
associées», peut-on lire sur 
le site internet de Yuka.

Voici le top 10 des crèmes solaires, notées 100/100 sur Yuka

L’ostéoporose et l’ostéopénie 
sont deux conditions liées à la 
densité osseuse. L’ostéopénie 
désigne une faiblesse des 
os, mais qui n’est pas assez 
grave pour être appelée 
ostéoporose. L’ostéopénie 
peut donc être désignée 
comme étant le stade 
précédant l’ostéoporose.

1. Qu’est-ce que 
l’ostéoporose ?

Les os sont des tissus qui 
se renouvellent en continu, 
et tout au long de la vie. 
Le tissu osseux ancien est 
régulièrement éliminé pour 
laisser la place au tissu neuf. 
Il arrive cependant que la 
formation de nouveaux 
tissus osseux diminue, ce qui 
entraine une diminution de 
la masse osseuse. On parle 
alors d’ostéoporose, qui est 
une maladie du squelette. 
Cette diminution osseuse 
rend les os plus fragiles et 
entraine des modifications 
de la microarchitecture des 

os, ce qui augmente le risque 
de fracture. Il s’agit d’une 
maladie assez répandue. 
Comme l’indique l’Institut 
national de la santé et de la 
recherche médicale (Inserm) 
sur son site internet, 5,5 % 
de la population générale est 
concernée par l’ostéoporose, 
majoritairement des 
femmes, et cette maladie 
est à l’origine de 490 000 
fractures par an en France. 
L’ostéoporose apparaît 
généralement après 50 ans.
2. Qu’est-ce que l’ostéopénie 

?
L’ostéopénie désigne une 
faiblesse osseuse, avec une 
baisse de la densité de l’os et/ou 
une dégradation de sa qualité. 
L’ostéopénie est le stade qui 
précède l’ostéoporose. Si 
l’ostéopénie n’est pas prise en 
charge, elle évolue donc vers 
l’ostéoporose. Elle est souvent 
asymptomatique, mais certains 
signes peuvent se manifester 
lorsqu’elle s’aggrave, comme 

un tassement des vertèbres 
ou une fracture spontanée. Il 
est recommandé de consulter 
un professionnel de santé au 
moindre doute pour bénéficier 
d’une prise en charge adaptée.

3. Quelles sont les 
principales différences entre 
l’ostéoporose et l’ostéopénie 

?
L’ostéopénie désigne une 
diminution de la densité osseuse 
souvent asymptomatique. 
L’ostéoporose, qui survient 
lorsque l’ostéopénie s’aggrave, 
est quant à elle considérée 
comme une maladie osseuse, 
car elle peut entrainer des 
fractures et des complications 
graves. L’ostéopénie étant 
un stade précoce de perte 
osseuse, une prise en charge 
préventive est généralement 
préconisée. L’ostéoporose 
étant une pathologie plus 
grave, des traitements 
médicamenteux visant à 
renforcer la minéralisation 
osseuse peuvent être prescrits.

4. Ostéoporose et ostéopénie 
: comment les prévenir ?

La Haute Autorité de Santé 
(HAS) indique que la 
prévention de l’ostéoporose 
repose essentiellement sur des 
mesures hygiénodiététiques 
visant à avoir une masse 
osseuse aussi importante que 
possible, notamment pendant 
les vingt premières années de sa 
vie. Elle donne par exemple les 
recommandations suivantes :
Avoir une activité physique 

régulière, car l’inactivité 
physique est un facteur de 
risque d’ostéoporose reconnu.
Veiller à avoir un apport 
suffisant en calcium et 
en vitamine D, car une 
carence vitaminocalcique 
est un important facteur 
de risque d’ostéoporose.
Éviter le tabagisme 
et l’alcoolisme.
Maintenir un poids et un indice 
de masse corporelle normaux.

OstéOpOrOse Ou OstéOpénie : 

quelles sont les différences ?
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La vie, telle une symphonie 
aux multiples accords, 
oscille entre la familiarité 

rassurante et l’appel du nouveau, 
entre la mélodie du connu et 
la dissonance de l’inconnu. 
C’est dans cette dialectique 
que se dessine la notion de 
«zone de confort», cet espace 
psychologique délimité par 
nos habitudes, nos routines et 
nos certitudes. Sanctuaire du 
familier, la zone de confort nous 
enveloppe d’une douce chaleur, 
tel un cocon protecteur. Elle 
représente l’équilibre, le refuge 
où nos peurs s’apaisent et où nos 
pas s’aventurent sans crainte. Ici, 
la routine tisse sa toile rassurante, 
nous berçant d’une illusion de 
contrôle et de sécurité. Pourtant, 
derrière cette façade rassurante 
se cache parfois une prison dorée. 
La zone de confort, si elle n’est 

pas ponctuée d’explorations et 
de défis, peut devenir un frein 
à l’épanouissement personnel. 
Tel un muscle qui s’atrophie s’il 
n’est pas sollicité, notre esprit 
s’étiole dans l’immobilisme, 
se privant de la richesse des 
expériences et de la découverte 
de ses propres potentialités. 
Alors, quand faut-il briser les 
chaînes de cette douce captivité 
et s’aventurer hors des sentiers 
battus ? La réponse réside dans 
l’écoute attentive de notre voix 
intérieure, ce murmure subtil 
qui nous invite à dépasser nos 
limites et à embrasser l’inconnu. 
C’est lorsque l’ennui pointe son 
nez, lorsque la routine devient 
sclérosante et que l’étincelle 
de la curiosité s’éteint, qu’il est 
temps de se libérer des carcans du 
confort. Il est temps de se lancer 
à l’assaut de nouveaux sommets, 
d’explorer des territoires 

inexplorés et de se confronter 
à ses peurs. Sortir de sa zone 
de confort n’est pas synonyme 
de plonger tête baissée dans 
l’inconnu. Il s’agit plutôt d’une 
progression graduelle, d’une 
danse avec ses limites. Il est 
bon de commencer par de petits 
pas, de s’essayer à des activités 
nouvelles, de briser les routines 
quotidiennes. Chaque défi 
relevé, chaque peur surmontée, 
est une victoire qui renforce 
la confiance en soi et élargit 
notre horizon. Sortir de sa zone 
de confort, c’est se confronter 
à l’incertitude, c’est accepter 
l’échec comme une étape du 
processus d’apprentissage. C’est 
apprendre à gérer ses émotions, 
à développer sa résilience et à 
se faire confiance. C’est, avant 
tout, s’ouvrir à un monde de 
possibilités insoupçonnées, à la 
découverte de soi et à la réalisation 

de son plein potentiel. La zone 
de confort n’est ni un ennemi, 
ni un havre de paix absolu. Elle 
est une étape sur le chemin de 
l’épanouissement personnel, un 
espace qu’il faut savoir quitter 
pour mieux y revenir, enrichi 
de nouvelles expériences et 
de connaissances. C’est dans 
ce mouvement perpétuel entre 
le familier et l’inconnu que se 

dessine la véritable symphonie 

de la vie. Alors, osez franchir 

le pas, sortez de votre zone de 

confort et laissez-vous guider par 

l’appel de l’aventure. Le monde 

est vaste, rempli de trésors à 

découvrir et de défis à relever. 
N’ayez pas peur de l’inconnu, 

car c’est là que réside la véritable 

magie de la vie.

Vous ne soupçonnez pas tous 
ses bienfaits et pourtant, il est 
idéal pour remplacer le sucre 
naturellement. Découvrez cet 
allié pour perdre du poids.

Qu’on le veuille ou non, le sucre 
fait partie intégrante de notre 
alimentation. De plus en plus de 
produits de première nécessité en 
contiennent, et ce n’est toujours 
facile de bien décrypter les 
étiquettes nutritionnelles pour 
faire la chasse au saccharose. 
D’après une étude CSA 
réalisée pour Cultures Sucre 
en 2023, il est une véritable 
source de plaisir pour plus de 
9 Français sur 10. 8 personnes 
sur 10 le considèrent bon pour 
le moral. De son côté, l’OMS 

recommande vivement  de 
limiter les sucres libres (sucres 
ajoutés et sucres naturellement 
présents des jus de fruits) pour 
prévenir l’obésité. En d’autres 
termes, les Français raffolent 
du sucre, mais il faut savoir le 

consommer avec modération. 
Et particulièrement, dans le 
cadre d’une perte de poids. 
Mais, justement, comment le 
remplacer au quotidien ? Vous 
allez voir, c’est très simple ! 

Il suffit de remplacer le sucre 

par une épice aux multiples 
vertus. En effet, cette dernière a 
la réputation d’être un véritable 
substitut au sucre. Grande 
alliée pour perdre du poids, 
elle agit comme coupe-faim et 
contrôle la glycémie. Sachez 
qu’avoir une glycémie plus 
basse favorise l’élimination de 
la graisse abdominale. Mais 
alors, de quelle épice parle-t-
on ? De la cannelle bien sûr ! 
En bâtonnet ou en poudre, elle 
vient raviver et parfumer toutes 
vos préparations. Une étude 
publiée dans la revue spécialisée 
Metabolism a démontré que le 
cinnamaldéhyde, contenu dans 
cet aromate pourrait stimuler 
l’oxydation des acides gras, 

entraînant une diminution de la 
masse grasse.

En plus, la cannelle regorge de 
vitamines, de sels minéraux et 
d’antioxydants, indispensables 
à l’organisme. Elle contient 
des fibres à plus de 50 % ce qui 
favorise une bonne digestion et 
un bon transit. Dites adieu aux 
ballonnements et bonjour au 
ventre plat ! Incontournable dans 
un bon nombre de préparations 
comme le vin chaud, le pain 
d’épice, certains gâteaux ou 
biscuits, vous pouvez également 
en saupoudrer dans votre yaourt 
nature, votre café, votre compote 
ou votre salade de fruits. À 
consommer sans culpabilité.

L’épilation au fil est une méthode 
ancienne et efficace pour 
éliminer les poils indésirables 
du visage et d’autres parties 
du corps. Cette technique, 
originaire du Moyen-Orient, 
gagne en popularité en raison de 
ses nombreux avantages et de ses 
résultats durables.

L’épilation au fil, comment ça 
marche ? 

La méthode de l’épilation au fil 
consiste à utiliser du fil de coton, 
très résistant. Mettez ce fil entre 
les doigts de vos deux mains, 

et tendez-le au maximum. Le 
principe est de coincer les poils 
en enroulant et tournant le fil sur 
lui-même pour les retirer. Il faut 
donc un certain entraînement 
pour le faire chez vous ! Mais 
vous pouvez toujours faire appel 
à une esthéticienne, qui saura 
exactement comment faire pour 
rendre cette épilation la plus 
agréable et efficace possible.
Quels sont les avantages ? 

L’épilation au fil présente 
plusieurs avantages par rapport 
à d’autres méthodes d’épilation 

telles que la cire, le rasage 
ou l’épilation au laser. Tout 
d’abord, elle est naturelle et 
ne nécessite aucun produit 
chimique agressif, ce qui la rend 
adaptée aux peaux sensibles. 
De plus, elle offre une précision 
exceptionnelle, permettant de 
façonner les sourcils avec une 
grande précision. En outre, elle 
peut également être utilisée pour 
éliminer les poils du visage, y 
compris les duvets.

A quelle fréquence faire une 
épilation au fil ? 

La fréquence recommandée pour 
l’épilation au fil dépend de la 
vitesse de repousse de vos poils. 
En général, il est recommandé de 
le faire toutes les deux à quatre 
semaines pour maintenir des 
résultats optimaux.

Quels sont les inconvénients ? 

Bien que l’épilation au fil soit 
une méthode relativement sûre, 
elle peut entraîner des effets 
secondaires tels que des rougeurs 
ou des irritations cutanées. Pour 
les éviter, assurez-vous d’utiliser 
un fil propre et stérile, et hydratez 

la peau après l’épilation. Si 

vous avez une peau sensible, 

vous pouvez aussi appliquer une 

crème apaisante après l’épilation.

Cette petite poudre marron que vous avez sûrement 
dans votre cuisine remplace parfaitement le sucre

Epilation au fil : 
la solution naturelle pour éliminer les poils 

La Zone de Confort 

 Prison douillette ou tremplin vers l’inconnu ?



La première phase de fouilles 
scientifiques entreprises à 
Ksar Baghaï dans la wilaya 
de Khenchela, a été ponctuée 
par la découverte de vestiges 
archéologiques et de sépultures 
datant des périodes byzantine et 
islamique, a indiqué, lundi, un 
chercheur du Centre national 
de recherche en archéologie 
(CNRA), Kamel Meddad.

M. Meddad, responsable du 
projet de fouilles scientifiques à 
Ksar Baghaï, a déclaré à l’APS 
que la phase d’exploitation de 
ce site a été limitée entre la 
période byzantine, du 7e au 8e 
siècle après J.-C. et la période 
islamique «tardive du 15e 
siècle».

La certitude quant au fait que 
cette phase ait mis au jour des 
vestiges remontant à la période 

byzantine est confortée par les 
techniques de construction des 
murs, le revêtement du sol, les 
artefacts en poterie et les pièces 
de monnaie antique trouvés 
dans la région.

La dernière phase d’exploitation 
du site de Kasr Baghaï a 
également permis la découverte 
de sépultures contenant des 
ossements humains enterrés 
selon le rite islamique, tournés 
vers la Qiblâ, selon le même 
responsable qui a souligné 
que les fouilles se poursuivent 
toujours, sachant que le projet de 
fouilles scientifiques organisées 
s’étend sur plusieurs années, et 
donne lieu à la programmation 
d’une «campagne» chaque 
année durant l’automne, les 
conditions climatiques offrant 
en cette saison des conditions 
appropriées à l’équipe de 

chercheurs qui peut ainsi faire 
une lecture correcte de l’histoire 
de la région, en particulier, et de 
l’Algérie, en général.

Selon la même source, une 
équipe de 7 chercheurs du 
CNRS, ainsi que plusieurs 
enseignants universitaires 
d’archéologie et des étudiants 
de la wilaya de Khenchela et de 
ses environs, ont supervisé, en 
coordination avec la direction 
locale de la culture et des arts, 
le Musée public national et 
l’Office national de gestion 
et d’exploitation des biens 
culturels protégés (OGEBC), 
la première phase des fouilles 
scientifiques de Ksar Baghaï qui 
a débuté le 15 mai pour prendre 
fin lundi dernier, soit une durée 
20 jours. Le site archéologique 
de Ksar Baghaï, situé à 9 km de 
Khenchela, connu également 

sous le nom de «palais de la 

Kahina», avait été classé bien 

culturel national protégé en 

novembre 1999.

De nombreux vestiges sont 
encore enfouis sous terre, 
nécessitant la programmation 
d’autres fouilles scientifiques 
pour les mettre au jour.

 Le Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA) a choisi 
la wilaya d’Illizi pour célébrer 
la Journée nationale du livre et 
des bibliothèques qui coïncide 
avec la date du 7 juin de chaque 
année, et où son Secrétaire 
général, Si Al-Hachemi Assad, 
effectuera une visite de travail 
de deux jours, les 6 et 7 juin 

prochains.

La Délégation du Haut 
Commissariat à l’Amazighité 
entamera sa visite par 
l’inauguration le premier jour 
d’une exposition de livres et de 
contenus multimédia amazighs, 
initiée par le HCA et d’une 
autre exposition animée par le 
ministère des Moudjahidines et 

des Ayants droit autour du livre 
d’histoire, lesquelles seront 
suivies de la projection du film 
documentaire «Ag Bekda .. 
Soleil d’azjer», produit par le 
ministère des moudjahidines.

Lors de la deuxième journée de 
la visite de travail, le Secrétaire 
général du HCA présidera à 
l’organisation de plusieurs 

activités prévues à l’occasion, 
et animera une conférence 
autour des efforts de l’Etat dans 
la promotion du lectorat et du 
livre en tamazight en Algérie, 
suivie d’une rencontre avec les 
animateurs de la société civile 
de la Wilaya d’Illizi.

Pour clôturer cette visite de 
travail, un hommage particulier 

sera rendu aux enseignants de 

tamazight de la wilaya d’Illizi, 

lors d’une cérémonie animée 

par les troupes artistiques de 

l’Association de l’amitié pour 

l’échange et la promotion de la 

jeunesse de la wilaya d’Illizi.

Cette semaine, Le Caire 
a ouvert ses portes à 
un événement culturel 

d’envergure, le Festival 
International des Tambours et 
des Arts Traditionnels, attirant 
près de 40 troupes folkloriques 
venues du monde entier.

Lancée pour la 11e fois dans le 
cadre historique du Caire, cette 
manifestation artistique promet 
de captiver le public jusqu’à 
la fin de la semaine. Parmi les 
participants, on compte une 
troupe palestinienne ainsi que 
des représentants de plusieurs 
pays tels que le Japon, la Chine 
et l’Inde.

Outre les invités internationaux, 
plus de 30 troupes venues de 
différentes régions d’Égypte ont 
également rejoint l’événement, 
offrant ainsi une célébration de 
la diversité culturelle tant locale 

qu’internationale.

Les spectateurs ont été 
enchantés par les performances 
des artistes égyptiens, 
interprétant des chansons 
familières avec une énergie et 
une passion palpables.

À l’origine, ce festival, lancé 

en 2009, visait à transmettre 
un message de paix à travers 
la musique spirituelle. Anouk 
Honore, une spectatrice 
française, témoigne : «Les 
percussions étaient un excellent 
moyen de rassembler tout le 
monde. Il y avait un message de 
paix et d’unité que nous avons 

adoré.»

Le choix des tambours comme 
élément central du festival revêt 
une signification symbolique 
profonde, soulignant leur 
origine historique liée aux 
conflits armés. Le fondateur 
du festival explique qu’il a 
voulu prendre un instrument 
autrefois associé à la guerre 
pour promouvoir l’art et la paix.

Intisar Abdel Fattah, fondateur 
et directeur du festival, partage 
cette vision en déclarant : «Nous 
essayons autant que possible de 
communiquer humainement 
avec les cultures du monde 
pour mettre en avant l’amour, 
le pardon et la paix.»

Les performances se déroulent 
dans des sites historiques 
et culturels soigneusement 
choisis, ajoutant une dimension 
supplémentaire à cette 

célébration multiculturelle.

Pour les spectateurs, tels que 
Manal Kamal, cette initiative 

témoigne de la richesse 

culturelle de l’Égypte et de son 
engagement à promouvoir le 
dialogue interculturel : «Je suis 
très fière de l’Égypte pour avoir 
organisé un tel événement, 

nous permettant de profiter de 
diverses cultures venant de 

pays du monde entier.»

Le Festival International 
des Tambours et des Arts 
Traditionnels du Caire continue 
ainsi d’émerveiller et d’unir 
les spectateurs autour de la 

musique, de l’art et de la paix, 
incarnant la force et la diversité 

de la scène culturelle mondiale.

Égypte

des Palestiniens à la 11e edition du Festival 
des Tambours

Khenchela

découverte de vestiges archéologiques et de sépultures 
à Ksar Baghaï

En Bref...
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Les participants à une conférence 
ayant pour thème « La 
communication, la Traduction et 
la culture du public», organisée 
lundi à Sidi Bel Abbes, ont mis 
l’accent sur la nécessité d’utiliser, 
dans le domaine de l’information, 
une langue arabe simple «en 
vue de faciliter à l’ensemble 
des franges de la société, tous 
niveaux d’instruction confondus, 
d’accéder à l’information».

Lors de cette rencontre, qui 
s’inscrit dans le cadre de la 
2ème journée de la manifestation 
culturelle «Rencontres de la 
Mekerra», les intervenants, 
enseignants universitaires, 
hommes de lettres, artistes et 
professionnels des médias, ont 
soutenu que la langue arabe 
utilisée dans les moyens de 
communication doit être «simple 
et facilement accessible au large 
public, ce qui nécessite de former 
les journalistes pour l’utilisation 
d’une langue « simple, juste, 
pertinente et capable de 

transmettre l’information de 
manière souple à toutes les 
catégories de la société».

La directrice de l’Institut 
supérieur arabe de traduction 
d’Alger, Mme Inâam Bayoudh, 
a déclaré que « la langue arabe 
est en perpétuel changement», 
ajoutant qu’» il est de notre 
devoir d’œuvrer à son 
développement dans une forme 
devant lui permettre de se mettre 
en phase avec le développement 
technologique en cours «.

Mme Bayoudh a mis l’accent sur 
«l’adaptation de la didactique 
de la langue arabe selon des 
niveaux susceptibles de former 
une génération capable d’utiliser 
la langue arabe avec toute sa 
richesse lexicale et toutes ses 
formes expressives».

La même intervenante a ajouté 
que le journaliste est tenu de 
traduire les informations avec 
professionnalisme, dans une 
démarche qui ne diminue en rien 

de la valeur de l’information 
et qui prenne en considération 
le style et l’esthétique de la 
langue réceptive, ainsi que le 
niveau (d’instruction) du public 
récepteur de l’information, 
indiquant dans ce contexte 
que « la presse a influencé 
qualitativement la langue 
arabe, ainsi que les modes de 
communication».

De son côté, le directeur des 
«Rencontres de la Mekerra», 
H’mida Layachi, a affirmé que 
cette manifestation culturelle 
vise «à ouvrir la voie aux 
intellectuels, aux professionnels 
des médias et aux enseignants 
universitaires, afin d’explorer 
les moyens de développer une 
langue médiatique susceptible 
de transmettre un message 
médiatique ciblé et compris de 
tous».

Il convient de signaler que 
la deuxième journée de cette 
manifestation, abritée par la 
bibliothèque principale de 

lecture publique « Mohamed 
El Kebbati « a été marquée par 
la présentation d’un exposé 
intitulé «la créativité sous l’angle 
subjectif : l’expérience et le 
savoir-faire «, témoignages de 
Rabia Djalti, outre la projection, 
à la salle de cinéma «Tessala» 
, du film «Tayara Safra» suivi 
de débat en présence de sa 
réalisatrice Hadjer Sbata.

La troisième et ultime journée 
de ces journées culturelles, 
organisées à l’initiative du 
secteur de la Culture et des 
Arts sous l’égide du wali de 
Sidi Bel Abbes, sera marquée, 

quant à elle, par la tenue d’une 

conférence intitulée «Rencontre 

entre Alger et Sidi Bel Abbès», 

ainsi qu’une autre conférence 

ayant pour thème «la fabrication 

de l’image de l’Algérie culturelle 

et l’expérience du concours le 

«générique d’or».

Au cours de la cérémonie de 

clôture de cette manifestation, 

les participants seront honorés, 

de même qu’il sera procédé à 

l’annonce du lauréat du « Prix 

Tsaki «, du nom du cinéaste 

Brahim Tsaki, indique-t-on.

A Londres, une danseuse 
monumentale a pris ses quartiers 
sous la voute de la Galerie Tate 
Britain. Du haut de ses quatre 
mètres, elle trône sur un grand 
tambour d’acier.

Cette installation est avant tout 
un hommage que rend l’artiste 
vénézuélien Alvaro Barrington 
à son amie proche Samantha 
Harrison. Associant des sons 

à ses peintures et sculptures, 
Barrington fait découvrir aux 
visiteurs un panel inédit de 
concepts créatifs.

« j’ai l’impression d’être 
une énergie créatrice parmi 
tant d’autres. C’est une belle 
opportunité que d’utiliser mes 
peintures comme un cadre 
propice à la créativité, mais 
aussi de concevoir sur cette 

base des ambiances un peu plus 
intéressantes», explique l’artiste.

Intitulée «Grace», cette exposition 
se déroule en trois parties. Elle 
plonge le public au cœur de 
l›histoire personnelle d›Alvaro 
Barrington, artiste, s›inspirant de 
l›expérience colorée de la culture 
carnavalesque caribéenne, tout 
en mêlant les souvenirs vibrants 
de son éducation à Grenade 

aux influences urbaines de New 
York.» « Alvaro Barrington est 
avant tout un peintre. Nous avons 
une énorme collection d’art, 
dont une bonne partie sont des 
peintures. Cette exposition est 
très typique de ce que nous avons 
à la Tate Britain. Cependant, 
il s’agit d’une pratique de la 
peinture incroyablement élargie. 
Ainsi, vous verrez des kiosques 
d’angle comme ceux qui se 

trouvent derrière nous, des 
sculptures, des canapés, du nail 
art, et tous ces objets sont d’une 
certaine manière des peintures. 

Barrington à su traduire 
son histoire personnelle en 
expériences sensorielles avec 
des matériaux tels que la toile 
de jute, le béton, ou le carton, 
en les imprégnant de références 
culturelles.

Le manuscrit complet du 
célèbre roman d›Albert 
Camus est à vendre aux 

enchères mercredi 4 juin et est 
estimé entre 500 000 et 800 000 
euros.

Un manuscrit complet et 
exceptionnel du célèbre roman 
L›Étranger d›Albert Camus est 
à vendre aux enchères mercredi 
5 juin. Ce lot exceptionnel, mis 
en vente chez Tajan à Paris, est 
estimé entre 500 000 et 800 000 
euros.

Albert Camus a brouillé les 
pistes avec ce manuscrit de 104 
pages entièrement écrit de sa 
main et relié avec un maroquin 
noir. «Son histoire et sa datation 
précise sont mystérieuses», 
souligne la maison d›enchères 

dans sa présentation du lot.

Manuscrit d›un type particulier

Camus termine le manuscrit en 
inscrivant une date probablement 
fausse, «avril 1940». L›Étranger 
a bien été rédigé à cette époque-
là à Paris et corrigé jusqu›en 
septembre 1941, avant de 
paraître aux éditions Gallimard 
en mai 1942.

Mais les spécialistes de Camus 
estiment que ce manuscrit est 
d›un type particulier puisqu›il 
daterait de 1944, si l›on en croit 
le témoignage de l›épouse de 
l›auteur, Francine Camus, et 
divers indices.

Vraisemblablement en juillet 
de cette année-là, Albert 
Camus aurait fabriqué, pour un 

bibliophile, et avec un certain 
goût du détail, un manuscrit 
ayant l›apparence de ceux qui 
précèdent classiquement la 
parution d›un roman.

Certains passages sont «couverts 
de ratures, d›ajouts entre les 
lignes et dans les marges, le tout 
parsemé de flèches et renvois», 
et «Camus compose dans les 
marges 14 croquis, qui ont 
parfois l›allure de plaisanteries 
cachées», détaille la maison de 
ventes. L›écrivain, dans Paris 
occupé, subsiste avec de maigres 
ressources. Et le nom du premier 
acheteur n›est pas connu.

Déjà vendu en 1958 et 1991

Cette pièce de très grande valeur 
a déjà fait l›objet de deux ventes 
aux enchères, en 1958 et 1991. 

Depuis cette date, elle appartient 
à un collectionneur dont le nom 
n›est pas divulgué. L›Étranger, 
imprimé d›abord à 4 400 
exemplaires, est devenu un best-
seller puis l›un des classiques 
de la littérature française, qui 
s›est vendu à des millions 

d›exemplaires. Un jeune 

employé de bureau algérois, 

Meursault, y raconte un meurtre 

qu›il a commis pour des raisons 

qui restent floues, avec comme 
victime un Arabe dont le nom 

n›est jamais donné.

Nécessaire utilisation d’une langue arabe simplifiée 
dans le domaine de la communication

l’exposition «Grace» inspirée des Caraïbes et du Carnaval

Un manuscrit de «l’Étranger» de Camus ultérieur 
à sa publication selon les experts, aux enchères à Paris
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L’actrice américaine de 74 
ans y récitera le poème « Les 
Ténèbres » (« Darkness »), de 
Lord Byron

Meryl Streep, star aux trois 
Oscars, va être la « special 
guest » d’une création musi-
cale de Rufus Wainwright dans 
laquelle elle tiendra un rôle de 
récitante, le 14 juin à Radio 
France à Paris, a annoncé cette 
dernière lundi 3 juin 2024.

Ce spectacle, intitulé Dream 
requiem, sera créé à l’Audi-
torium de Radio France, avec 
le Chœur de Radio France, la 
Maîtrise de Radio France et 
l’Orchestre philharmonique de 
Radio France. Il sera diffusé le 
14 juin, à 20 heures, en direct 
sur France Musique et sur Arte 

Concert.

Une artiste universellement 
appréciée

L’actrice américaine de 74 
ans, qui a reçu récemment 
une Palme d’or d’honneur 
au Festival de Cannes, réci-
tera le poème Les Ténèbres 
(Darkness), de Byron (1816).

« Comme le monde entier, 
sûrement, j’admire Meryl 
Streep depuis que j’ai vu son 
tout premier film, a précisé 
Rufus Wainwright dans un 
communiqué. J’ai le plaisir de 
la connaître personnellement 
depuis plusieurs années ».

« La faire participer à la créa-
tion mondiale du Dream 
Requiem est un honneur qui 
dépasse tout ce que j’aurais pu 

espérer », poursuit le musicien 
américano-canadien de 50 ans.

Opéra & Pop

Dream Requiem est né de « 
deux expériences dramatiques 
qui se sont déroulées en 2020 
: la pandémie du Covid 19 et 
les incendies de Californie », 
apprend-on dans le même com-
muniqué.

Le Requiem de Verdi est une 
autre inspiration de Rufus 
Wainwright, qui a déjà utilisé 
l’opéra dans sa musique pop 
et a écrit deux opéras, Prima 
donna et Hadrian. Ce concert 
fera également l’objet d’un 
enregistrement qui doit sortir 
à l’automne 2024 chez Warner 
Classics/Erato.

En dehors de sa carrière solo, 

Rufus Wainwright a déjà col-
laboré avec des stars telles 
que Elton John, Miley Cyrus, 

David Byrne, Boy George, Joni 
Mitchell, les Pet Shop Boys, 
Paul Simon ou Sting.

La sonde chinoise 
Chang’e-6, qui devrait 
revenir sur Terre autour 

du 25 juin, a redécollé sans 
encombre du satellite terrestre, 
avec des prélèvements lunaires 
à son bord

C’est un véritable exploit et 
une première mondiale dont 
les Chinois n’ont sans doute 
pas fini de se vanter. Mardi, 
leur sonde Chang’e-6 a réussi 
à redécoller de la face cachée 
de la Lune où elle s’était posée 
deux jours plus tôt. A son bord, 
le module a réussi la prouesse 
d’embarquer des échantillons 
du célèbre astre sur lequel les 
Américains ont marché pour 
la première fois en 1969. Un 
exploit qui marque une nou-

velle étape dans l’ambitieux 
programme spatial chinois, 
qui vise à envoyer une mission 
habitée sur la Lune d’ici 2030. 
« Un drapeau chinois emporté 
par l’atterrisseur a été déployé 
pour la première fois sur la face 
cachée de la Lune », a rapporté 
Chine nouvelle.

L’administration spatiale 
chinoise (CNSA) souligne « un 
exploit inédit dans l’histoire de 
l’exploration lunaire humaine » 
notamment parce que « la mis-
sion a résisté à l’épreuve des 
températures élevées sur la face 
cachée de la Lune ». Chang’e-6 
avait aluni dimanche dans l’im-
mense bassin Pôle Sud-Aitken, 
l’un des plus grands cratères 
d’impact connus du système 

solaire, situé sur la face cachée, 
selon l’administration spatiale.

La mission de la sonde, d’une 
durée prévue de 53 jours, a 
débuté le 3 mai, avec notam-
ment pour objectif le recueil 
d’échantillons. Elle dispose 
pour cela d’une foreuse pour ré-
cupérer des prélèvements sous 
la surface, et d’un bras robo-
tique pour attraper de la matière 
directement sur la surface.

Une face rarement explorée

Rarement explorée, la face ca-
chée de la Lune est invisible de-
puis la Terre mais capte cepen-
dant les rayons du Soleil. Son 
exploration est très prometteuse 
pour la recherche, car ses cra-
tères sont moins recouverts par 

d’anciennes coulées de lave 
que ceux de la face visible. Ces 
échantillons permettront égale-
ment de mieux comprendre « 
l’origine du système solaire » 
et de mieux préparer de futures 

explorations.

Selon des sites spécialisés, les 
échantillons devraient rester 
quelques semaines en orbite 
lunaire avant d’entamer leur re-
tour sur Terre autour du 25 juin.

a sonde chinoise velle étape dans l’ambitieux solaire situé sur la face cachée

MISSION LUNAIRE CHINOISE  
La sonde a redécollé avec des échantillons de la face 

cachée de l’astre

L’actrice américaine de 74 Concert espérer » poursuit le musicien

« IL NOUS A CASSÉ LE MORAL »  
Meryl Streep sera bientôt à Paris pour participer 

à une création musicale 

d’anciennes coulées de laveexplorations.

Rufus Wainwright a déjà col- David Byrne Boy George Joni

‘Si on peut attendre d’une école qu’elle soit un endroit agréable pour nos petits, l’établissement scolaire et éducatif 
« ESPERENCE SCHOOL la maison de l’enfant» est bien plus que cela,  géré par la merveilleuse « madame 
Ben Yezza Boustila Khadidja  » et la directrice Zraoulia Imen. Le petit prince Belmeguenai Mohamed Tayeb  et 
ses chers parents vous remercient du fond du cœur pour l’accueil chaleureux et l’encadrement bienveillant que 
vous avez apporté au petit ‘’Tayouba’’ depuis le début de l’année. Nous n’aurions pu espérer une meilleure entrée 
dans la vie en collectivité. Avec la collaboration active de cette équipe formidable, vous lui avez apporté une pierre 
précieuse à sa construction et à son évolution. Encadré et protégé par un personnel de qualité, maintenant il 
adore ses maitresses et nourrices Samah, Chahrazed, Anissa, Faiza , Sihem, Laila et Rym. Nous vous remercions 
profondément d’avoir contribué à faire de cette année une excellente  expérience plus que positive pour nos 
enfants. Avec votre patience, votre énergie et votre créativité, le petit Mohamed se sent en sécurité et bien entouré. 
Nous tenons donc à vous exprimer tous nos remerciements  et notre gratitude pour avoir grandement participé 
à l’épanouissement de mon enfant. Avec nos chaleureuses salutations et nos meilleurs vœux pour la réussite de 
l’école Esperence School.’                                  

Imen Boulmaiz

Remerciement
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Les garde-côtes 
algériens ont mené, le 
dimanche 2 juin 2024, 

une opération de sauvetage 
audacieuse, secourant 
un marin azerbaïdjanais 
souffrant de graves 
problèmes de santé au large 
des côtes algériennes.
L’alerte a été déclenchée tôt 
dimanche matin (vers 08h30), 
lorsque le centre opérationnel 
de la Garde côtière d’Alger 
a reçu un appel de détresse 
en provenance du navire 
“TANARO RIVER“, battant 
pavillon panaméen.
Le navire, en provenance 

d’Almería, en Espagne, et se 
dirigeant vers la Turquie, se 
trouvait à environ trois (03) 
milles marins à l’ouest de 
Bouzereah, lorsqu’il a signalé 
qu’un membre d’équipage 
souffrait d’un “essoufflement 
sévère et d’une hypertension 
artérielle”, précise le 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
Réagissant rapidement à 
l’urgence, les garde-côtes 
relevant des Forces navales, 
ont déployé l’hélicoptère de 
recherche et de sauvetage 
AS-12 du 560e Escadron de 
recherche et de sauvetage/ 

1ère RM.
Marin azerbaïdjanais sauvé 
par les garde-côtes algériens 
: une intervention rapide lui 
sauve la vie
L’équipe d’hélicoptère s’est 
rapidement rendue sur place, 

localisant le navire et hissant 
le marin en détresse à bord.
Le marin a été immédiatement 
évacué vers l’hôpital public 
de Zeralda pour y recevoir les 
soins médicaux nécessaires.
Sa condition n’a pas été 

précisée, mais l’intervention 
rapide des garde-côtes lui 
a sans aucun doute sauvé la 
vie.
Cette opération met en 
lumière “les efforts déployés 
par les unités de la Garde-
Côtes de la Marine et leur 
disponibilité à intervenir et 
assister en mer pour sauver 
des vies humaines”, conclut 
le communiqué.
Cet incident rappelle 
l’importance du travail 
crucial que font les Garde-
côtes pour assurer la sécurité 
maritime et sauver des vies 
en mer.

Après plus de trois mois 
de sa nomination à la 
tête de la compagnie 

aérienne nationale, le président 
directeur général d’Air Algérie, 
en l’occurrence Hamza 
Benhamouda, s’est exprimé sur 
les projets et la stratégie de sa 
compagnie à court, à moyen et à 
long terme.
Hamza Benhamouda, le nouveau 
patron d’Air Algérie, a détaillé, 
lors d’un entretien accordé 
à l’arabophone Echorouk, la 
situation actuelle du transporteur 
aérien national, mais aussi ses 
projets futurs.
Stratégie Air Algérie : les points 
clés à retenir selon Benhamouda
Depuis son arrivée à la tête d’Air 
Algérie, Benhamouda a tracé 

un plan stratégique, qui peut 
s’étaler jusqu’à 2040, permettant 
de donner un nouveau souffle au 
pavillon national et améliorer ses 
services dans plusieurs activités. 
Dans ce sillage, il a évoqué la 
sécurité des vols et des voyageurs, 
notamment en travaillant avec 
la division maintenance d’Air 
Algérie.
Dans le cadre de ses efforts, 
Benhamouda a également 
parlé de la contribution de sa 
compagnie à faire de l’aéroport 
d’Alger un Hub international, 

notamment par la mise en 
place de nouveaux dispositifs 
d’enregistrement automatique 
des passagers, notamment ceux 
qui voyagent sans bagages. Mais 
aussi la mise à disposition de ses 
clients des différentes mesures 
pour rendre ce voyage agréable.
Dans un autre contexte, Air 
Algérie a transporté pendant 
les quatre premiers mois d’Air 
Algérie près de 2361189 
voyageurs, sur un total de 3221456 
sièges disponible, à cette période. 
Le pavillon national prévoit de 
renforcer ses capacités, grâce à la 
réception des premiers nouveaux 
avions de sa commande, dès 
le début de l’année 2025. 
D’ailleurs, il compte, à long 
terme, l’acquisition de 20 autres 

nouveaux appareils.
Qu’en est-il de l’ouverture de 
nouvelles lignes aériennes ?
Par ailleurs, le patron d’Air 
Algérie a parlé de la position 
d’Air Algérie sur le marché 
domestique. Le transporteur 
aérien prévoit de s’ouvrir 
davantage sur le sud algérien, 
avec le renforcement de son 
programme avec 44 nouveaux 
vols.
Toujours au sujet du programme 
aérien, le transporteur aérien 
national étudie toujours le projet 
d’ouverture de nouvelles lignes 
dont la ligne tant attendue au 
départ de l’aéroport d’Alger 
vers New York aux USA, qui 
se retrouve toujours en phase 
d’études.

Hamza Benmouda a parlé de la 
suspension de plusieurs vols, 
justifiée par l’indisponibilité des 
avions pour desservir ces routes 
aériennes. Au sujet de l’opération 
de remboursement des billets non 
utilisés à cause du Covid-19, le 
PDG a fait part de 44 808 clients 
remboursés.
De plus, Benhamouda a parlé, 
dans son interview, de la 
révision des pris d’Air Algérie, 
notamment à destination de la 
France, où les billets connaissent 
une hausse qui atteint parfois les 
800 euros en été. Il fait savoir 
que l’offre Osra d’Air Algérie se 
poursuit et a fait état d’un total de 
571 600 sièges disponibles.

La destination Algérie 
gagne, petit à petit, en 
réputation. Les dernières 

facilitations accordées aux 
touristes étrangers, pour 
rejoindre le Sahara ont contribué 
à réanimer le secteur touristique 
du pays, qui est sur la voie de 
devenir la prochaine destination 
des influenceurs.
Le journaliste Richard Collett, 
du quotidien britannique The 
Times, a eu l’occasion de visiter 
ce vaste pays du continent 
africain, de découvrir ses atouts 
et ses trésors.
Le journal britannique The Times 
promeut la destination Algérie
À trois heures seulement de vols 

du Royaume-Uni, le pays offre 
un fort potentiel touristique et 
une palette de paysages qui ne 
déçoit pas ses visiteurs. Bien 
que les barrières bureaucratiques 
aient longtemps empêché les 
touristes britanniques à se rendre 
dans le plus important pays 
africain, ce n’est plus le cas 
aujourd’hui.
En effet, un système de visa 
à l’arrivée a été instauré, l’an 
dernier, permet d’éviter les 
tracasseries et de rendre le 
pays plus accessible.  “Casbahs 
palpitantes, ruines romaines 
intactes et accès facile aux dunes 
sahariennes : l’Algérie s’ouvre à 
vous grâce à l’assouplissement 

des règles d’obtention des visas” 
écrit The Times dans l’article 
mis en ligne le 1ᵉʳ juin 2024.
Notre dame d’Afrique, un des 
monuments emblématique 
d’Alger.
Dans ce papier, le journaliste 
britannique raconte son séjour à 
Alger et sa fascinante Casbah. 
“En parcourant ses virages 
serrés et ses passages escarpés 
bordés de maisons ressemblant à 

des forteresses, j’ai constaté que 
la complexité de la ville rendait 
mes cartes mobiles inutiles” 
estime-t-il.
“Le Sahara est apparu comme 
un mirage de sable rouge”, The 
Times
Tipaza est la deuxième 
destination visitée lors de 
ce voyage. Le journaliste 
britannique a été séduit par 
les ruines romaines qui se 
dressent sur une falaise, au-
dessus des eaux turquoises de la 
Méditerranée. Mais aussi par le 
Mausolée royal de la Mauritanie 
qui illustre l’histoire riche d’une 
époque d’Algérie.
Qui dit “voyager en Algérie”, 

dit visiter le grand sud algérien. 
En effet, le Sahara constitue l’un 
des atouts du tourisme algérien 
et offre, à ses visiteurs, la 
possibilité d’exploiter un musée 
à ciel ouvert. Richard Collett 
n’a pas raté cette occasion 
pour décrire les sables dorés du 
Sahara avec sa plume.
“Nous avons été escortés par la 
police pendant l’heure de route 
jusqu’à Taghit, une ville oasis 
fréquentée par les nomades“. 
L’Algérie étant coincée entre 
deux destinations touristiques 
populaires, telles que le Maroc 
et la Tunisie, il lui a été toujours 
difficile d’attirer des visiteurs 
étrangers.

Sauvé in extremiS par leS garde-côteS algérienS :

Un marin azerbaïdjanais évacué en mer

volS verS new York, promotionS, nouveaux avionS :

Le PDG d’Air Algérie s’exprime

“un paYS à viSiter abSolument” :

The Times fait la promotion de la destination Algérie


